

SOLIDARIDAD OBRERA

DIARIO SINDICALISTA DE LA MAÑANA



Barcelona, sábado, 14 marzo 1931

POR FIN

¿ES UN CAMBIO DE RUMBOS?

Era de esperar que el trato de que... objeto nuestras organizaciones a partir de la tentativa más o menos revolucionaria del mes de diciembre, tendría la virtud de engendrar determinados fermentos en los medios obreros de España entera.

Y así mismo ha ocurrido. Sintiendo colocado sin motivos ni razones para ello a extramuros de la ley común, el proletariado, que tiene conciencia de su fuerza y que no renuncia ante ningún poder a sus reivindicaciones justicias, proyectaba una manifestación nacional encaminada a conseguir el restablecimiento del imperio del derecho.

Por fortuna, según parece, no será necesario recurrir a tales medios. Si la realidad confirma mañana el contenido de un telegrama del presidente del Consejo, dirigido a uno de los compañeros de la Confederación que le visitó últimamente en Madrid, el Gobierno está decidido a que su política, por lo menos en aquello que de una manera más positiva y más directa nos interesa, descurra por otros cauces.

Todo induce a creer que la personalidad legal de los Sindicatos será de nuevo reconocida muy en breve.

Los intereses económicos y morales de la clase obrera son sagrados. Y si sus centros permanecen cerrados no pueden defenderlos en el terreno de la legalidad. Y como quiera que esos intereses no pueden en modo alguno quedar abandonados, si el camino de la ley les es cerrado, tomarán otro cualquiera. El arroyo discurre tranquilamente hasta depositarse en el mar, si no encuentra obstáculos que se opongan a su paso. Si los encuentra se convierte en corriente impetuosa capaz de arrastrarlo todo al desbordarse.

No nos interesa ahora averiguar si se trata de una rectificación o simplemente de una conveniencia circunstancial impuesta por la situación política. Lo que por encima de todo nos importa, es que sea reparada cuanto antes la manifiesta injusticia de que las organizaciones del trabajo son objeto. Injusticia tanto más chillona, cuanto que nada susceptible de justificarse ciertas medidas ha podido establecerse contra ellas.

Lo que nos importa es evitar que la justicia, la justicia legal, que no es la justicia tal y como nosotros la entendemos, deje de estar en evidente desequilibrio.

A despecho de todas las prescripciones, los trabajadores conservan el vigor que es necesario para no soportar resignadamente ciertas afrontas.

No. No soportarían en silencio que mientras todas las agrupaciones pueden moverse en la forma aconsejada por sus conveniencias de todo orden, a ellos se les impida hasta el ejercicio de los más elementales derechos.

Y esos derechos, que no son una dádiva de los poderosos, que no constituyen una gracia, sino el fruto, regado con sangre, de luchas cruentas, están dispuestos, ahora como antes, a defenderlos por todos los medios.

Si, como es de esperar, nuestro horizonte se despeja más o menos y nos es dable actuar a la luz del día, consagraremos nuestras actividades a una labor sostenida de capacitación y al ordenamiento metódico de aquellos elementos que puedan inmunizarnos contra la posible repetición de las actitudes autoritarias que nos tienen condenados a un continuo tejer y destejer.

EL IMPERIALISMO YANKI

Las autoridades norteamericanas en Filipinas pretenden haber descubierto un complot comunista

Es una bonita manera de precaverse contra un posible movimiento revolucionario de los naturales de aquel país, hartos de sufrir el despotismo y la crueldad de sus "civilizadores"

La maniobra es burda, porque todo el mundo sabe que en el archipiélago filipino no hay comunistas, y sí ciudadanos que quieren sacudir el yugo de la esclavitud imperialista

Washington, 13.—Las noticias que se reciben de Manila indican que las autoridades norteamericanas de las Filipinas temen que se produzca un movimiento revolucionario en aquellas islas.

Llegan datos concretos asegurando que en un momento dado podrían tomar las armas cerca de 10,000 comunistas capitaneados por un veterano de la revolución del 98.—Atlante.

DETENCIONES Y OTROS EXCESOS

Nueva York, 13.—Los diarios publican noticias de Manila que parecen indicar que las autoridades yanquis han descubierto un importante complot comunista que debía estallar simultáneamente en las diversas islas del archipiélago filipino.

Los rebeldes se proponían tomar como base de operaciones la provincia de Pangasinan y disponían de abundantes armas y municiones.

Los comunistas cuentan para todos sus movimientos con el apoyo de la masa de obreros agrícolas dispuestos a secundar la acción comunista contra el Gobierno de Washington que no pone remedio a la crítica situación de la agricultura filipina.

Se han practicado centenares de detenciones y se han clausurado muchos centros donde se supone se reunían los complicados en el complot.

Se asegura que la policía no ha logrado conocer los nombres de los dirigentes del movimiento y que únicamente obra por referencias incompletas de sus confidentes.

Se sabe por otra parte, que con la excusa de supuestas maniobras han salido fuerzas de Manila y otras ciudades que han sido distribuidas en los pueblos estratégicos de la costa para impedir el contrabando de armas para los rebeldes.—Atlante.

Los economistas burgueses siguen obcecados con sus extrañas teorías y se empeñan en hacer creer que si la humanidad no come, no viste y no calza es porque hay demasiados zapatos, excesivos tejidos y abundantísimos comestibles

Nosotros brindamos una solución: que repartan el exceso de productos entre los miserables que carecen de todo

Londres, 13.—Sir Henry Strakosch, uno de los más reputados financieros de Inglaterra, dice que a su juicio, la sobreproducción es la causa principal de la depresión mundial y también del caos reinante en los sistemas monetarios de diferentes naciones.—Atlante.

LAS ORGIAS DE LA DICTADURA

"La Tierra", de Madrid, se ocupa del escándalo de las Exposiciones de Barcelona y Sevilla

Detalla los grandes "negocios" que se han hecho en Barcelona al amparo del certamen internacional y dice que debe ayudarse a Barcelona y a Sevilla, pero que no deben quedar impunes tamañas immoralidades

Madrid, 13.—«La Tierra» publica un extensísimo artículo titulado «Los escándalos de la dictadura. Se debe apoyar a Barcelona y Sevilla, pero también deben ser exigidas responsabilidades».

Comienza diciendo que con respecto a las Exposiciones hay mucho que decir. Barceloneses y sevillanos son víctimas de despilfarros y atropellos. Es harto sabido que la ciudad convocada que otorgó el Gobierno de la Dictadura se quedó con diez millones de pesetas para terminar las obras de



DESARME... Y ARMAS AL HOMBRO.

La comedia continúa. Pocas veces se habló tanto de la paz como en estos momentos. Todas las nociones formulan en alta voz el propósito irrevocable de afianzarla por todos los medios.

¿A qué es debida esta especie de fiebre pacificadora en que todo es aparente, superficial y espectacular? Es debida a que se siente, acaso como nunca, la inminencia de una nueva guerra.

¿Se ha hecho algo para dar a esa paz cuya necesidad imperiosa es invocada por todos una base estable? ¿Qué labor positiva, eficiente se ha realizado en Londres, en Ginebra, en Locarno y demás localidades que han servido de escenario a varios actos de la tragicomedia?

¿Para qué han servido los pactos, los convenios, las conferencias, los protocolos? ¿Hemos avanzado un paso con ellos hacia la paz? ¿Se ha alejado con ellos ni un milímetro el espectro aterrador de la guerra?

El militarismo va ganando terreno en todas partes. El presupuesto de la defensa nacional absorbe la parte principal de la capacidad tributaria de todos los pueblos. Se ha puesto en auge como nunca el monstruoso y fatídico si vis pacem para bellum.

Y es que, tanto si se quiere como si no, los hombres de Estado que formulan aquellos santos propósitos—sabiendo de entemano que sin cambiar de derrotero no podrán ser realizados—son los representantes y los defensores de unos intereses en choque permanente, cuyo antagonismo irreductible es la causa inconfundible y directa de la guerra. El que la paz perdure o estalle la guerra no depende de la voluntad de los hombres. Está subordinado al carácter de las relaciones existentes entre los pueblos y, dentro de cada pueblo, entre los individuos.

Es inútil hablar del desarme, de igual modo que establecer pactos de seguridad es una forma de perder el tiempo. Los mismos que se consagran a tales menesteres tienen la certidumbre de que la guerra es inevitable... si no la evitan los pueblos.

A despecho de la importancia que se quiere atribuir a la Sociedad de Naciones, el ambiente internacional está cada vez más sembrado de peligrosas minas.

Aumentan a diario los recelos, las acechanzas, las rivalidades, las maquinaciones.

Europa es un formidable polvorín. Y esta vez, exactamente igual que las otras veces, del choque de aquellos intereses antagonistas saldrá la chispa que ha de pagarle fuego.

dal no se propuso otra cosa que celebrar una Exposición internacional de industrias eléctricas y aprovechar la realización de la empresa para la urbanización de parte de la montaña de Montjuich. La gran guerra hizo que el proyecto quedara retrasado, lo cual fué aprovechado por los dictadores y se repartieron al tun tun los beneficios de la exposición.

Lo mismo sucedía en Sevilla donde Cruz Conde sirvió para los manejos de los upetistas.

La exposición de Barcelona se inició a base de un presupuesto de cuarenta millones, aumentándose después a sesenta que más tarde se convirtieron en un despilfarro de 502 millones. En su consecuencia, por obra y gracia de la Unión Patriótica, Barcelona se encuentra ahora con que se han gastado 442 millones más.

Durante el certamen barcelonés y sevillanos supieron callar por razón de patriotismo; más ahora ninguna razón de orden patriótico les impide hablar sin embajes ni rodeos denunciando la serie de hechos execrables perpetrados durante la dictadura. Ha de saberse que en la ciudad condal el ayuntamiento upetista de una subvención que otorgó el Gobierno de la Dictadura se quedó con diez millones de pesetas para terminar las obras de Pedralbes, el asfaltado de la Diagonal

y obras de la Plaza de Cataluña. Por si ello fuese poco se invirtieron más de 200,000 duros en la construcción del pedestal del tute de caballos del final del Paseo de Gracia. El día en que se publiquen las cuentas detalladas de la Exposición de Barcelona se nos van a poner los pelos de punta al comprobar lo que se ha llegado a gastar en comisiones la mayoría de las cuales tenían una gran juerga por epílogo.

Sigue enunciando uno por uno todos los gastos que se realizaron en la Exposición y que califica de atropello en tonos escandalosos y que dice no puede tolerarse que esté impune tanta inmoralidad.

Termina diciendo: «Es un deber ineludible de todos apoyar a Barcelona y Sevilla, pero también es un deber pedir responsabilidades a cuantos han intervenido en la dirección de ambos certámenes: no en balde se trata de un caso de ética ciudadana.—Atlante».

En cuarta página información del Consejo de guerra de Jaca

COMENTARIOS SIN MALICIA

EL PINTORESCO CABRIO LEO DE «LA NACION» Y LO QUE GASTA EN

JABON

No se sabe de qué puede vivir esa hoja pintoresca. Lo que sí se sabe, y ya es saber algo, es que vive de lo que puede. Su director, calter ego, durante la etapa de odiosa recordación de Primo de Rivera, es un tipo muy travieso. Nadie delante como él, y se comprende la nostalgia de la primera dictadura. Entonces daba gusto. Aquello era lo que se llama esplendor.

Pero el señor Delgado Barreto no se para en barras. Del lobo un pelo. La cuestión es ir tirando. Y él se acomoda del mejor modo posible en las zonas templadas del malisterilismo, que es la forma más segura de meter tarde o temprano la caña o la sarpa, como queráis, en el fondo de reptiles.

¡Hay que ver el desenfado con que perfuma a los mismos hombres que ayer enfangaba! Necesita ser amigo de los amos. Si el pañero estuviera en su mano, ya verán todos cómo arregla él a Alcalá Zamora y demás revolucionarios.

Gesticula, borrea, se desgalita reclamando el cumplimiento de la ley. Pero, los habíamos quedado, simpático mirapilla, que todas las leyes anteriores al golpe de Estado eran más indecentes que un guñapal.

Póngase un poquito a tono. No al momento vamos esperanzas. De todos modos, han de pagarle poco.

Convénzase de que es hombre al agua...

SIQUE HARAN ESOS «ESPECTADORES» QUE EL GOBIERNO HA ENVIADO A PROVINCIAS!

El simitrano Asnar es un bromista. O acaso un partidario de la más brutal sinceridad. Ello depende de

la forma en que sean interpretadas sus palabras... suponiendo que quepa en ellas más de una interpretación.

Al despedirse de los nuevos gobernadores les indicó la conveniencia—que es una orden—de catenarse como norma de conducta en las provincias de su mando a la política posterior al año 23.

La política posterior al año 23, si nosotros no nos confundimos mucho, es la política dictatorial.

Siendo así, no valía la pena cambiar los gobernadores ni dar instrucciones nuevas.

Puede usted creer, señor Asnar, que estamos frescos. Nosotros lo vemos observando hace ya tiempo.

IPUES SI QUE ES UNA GARANTIA LA QUE ESE SEÑOR OFRECE!

Por la boca muere el pez. Decíar que las próximas elecciones serán sinceras, es reconocer expresamente que las pasadas fueron hipócrita y falsas. Es proclamar a los cuatro vientos que tenemos razón nosotros.

Pero hay que olvidar el pasado. Borrón y cuenta nueva. Se acabaron los chanchullos. Ya no habrá pucherillos. Observar el panorama de los hechos políticos y es darla cuenta de que él promete-aparte, naturalmente, los detalles que lo alegan, que habrá probidad electoral y respeto a la ley a todo trapo. La voluntad popular, si no surge inconvenientes que lo impidan, se expresará libremente.

Romaneos, que entiende un rato largo de estas cosas, le garantiza con su palabra, que vale casi tanto como un acta notarial.

Y hasta.

NUESTROS PROBLEMAS

LOS SINDICATOS Y LA LEGALIDAD

Es evidente que, ante la petición de la Comisión que en su visita solicitó la normalización, es decir, la existencia legal de los Sindicatos y de los organismos superiores que componen la C. N. T., el Gobierno se encuentra en una situación embarazosa, que le impide hacer una declaración franca y categórica accediendo o denegando la petición formulada. Por una parte, dijo el jefe Gobierno, que está dispuesto a conceder la vida legal de nuestro organismo. Pero por otra resulta que no da las órdenes pertinentes a sus subordinados para que esta legalización se efectúe. Así están las cosas pendientes de un hilo, en el cual se hallan colgadas las esperanzas de la clase obrera que ansía desenvolver su personalidad colectiva.

Si alondráramos un poco nuestros juicios al efecto de desentrañar las posibles y probables causas de esta actitud algo indecisa de los gobernantes que actualmente tienen en sus manos las riendas de la Nación, seguramente hallaríamos motivos suficientemente claros para explicarnos el porqué de tal indecisión, motivos que desde el punto de vista de la lógica gubernamental no dejan de tener cierta coherencia.

El caso de la C. N. T., tanto para el actual Gobierno, como para los anteriores y venideros, es un caso sumamente delicado, porque su actuación y desenvolvimiento origina en todo momento problemas atentatorios a la seguridad que originan perturbaciones de orden económico en las industrias, empresas y hasta en el mismo Estado. Nosotros sabemos, y el Gobierno y la burguesía sabe tan bien como nosotros, que en cuanto la Confederación levanta la cabeza estallan en un momento dado diez, veinte, treinta y más conflictos que se traducen en huelgas que, aunque la clase obrera las pierda todas, dejan un surco profundo en la economía burguesa, y son al mismo tiempo un descrédito para la autoridad que no han sabido resolverlas actuando como elemento conciliador.

Claro que las causas de los conflictos sociales tienen la raíz en la defectuosa organización económica actual, en la avaricia de las clases poseedoras y en la torpe mentalidad de nuestra burguesía, que en vez de evolucionar en el sentido de adaptarse a las reivindicaciones proletarias, reacciona elegantemente en sentido contrario haciendo más odiosa y cruenta la lucha que se desarrolla en el escenario social. Pero los gobernantes de este país no enfocan la cuestión desde este punto de vista; por una parte, porque no pueden, y por otra, porque estas cuestiones a los gobernantes les dan vértigo. Así es, que ellos parten del principio simplísimo según el cual los agentes promotores de los conflictos sociales son los Sindicatos de la Confederación, toda vez que existiendo estos Sindicatos se producen un gran número de conflictos, que, de no existir, el número de huelgas que se promueven es tan insignificante, que algunas veces llegamos incluso a negar la existencia del problema social.

Como no es posible cambiar la mentalidad de nuestra burguesía ni la de los señores que dicen gobernarlos al efecto de lograr que enfoquen las cuestiones desde otros puntos de vista, y mirando hacia otros horizontes, debemos aceptar las cosas como están y buscar en nosotros mismos la fuerza ideológica y moral que ha de darnos la solución del problema de legalidad o ilegalidad, de que no salimos porque peligran la estabilidad de los gobiernos y la economía patronal.

Preveremos y preferimos ir equivocados—que los Sindicatos de la Confederación no serán legalizados sin una modificación de algún apartado de sus estatutos, modificación que no podremos ni deberemos aceptar porque será un ataque directo a los principios fundamentales de nuestra organización. Y ya que de hablar claro se trata diremos que nuestro temor está en que suponemos intentarían una vez más hacernos tragar los organismos paritarios, o bien someternos al arbitraje del Estado en caso de surgir un conflicto, toda vez que el objetivo inmediato de los gobernantes para evitar, a la medida de sus fuerzas, la explosión de huel-

gas que ha caracterizado en diferentes períodos de su actuación nuestro movimiento obrero.

Cierto que si el caso llega, que tanto puede ser lo disponga el actual Gabinete, como otro Gobierno sea monárquico o republicano, porque el problema obrero no puede resolverse ningún gobierno, si el caso llega podremos revolvemos contra la injusticia que supone coartar la libre voluntad de los trabajadores en ejercicio del libre derecho de asociación. Pero resultaría una paradoja que nosotros reclamásemos el cumplimiento de la Ley de Asociaciones, sabiendo como sabemos que las leyes las hacen los gobernantes para anular y en cierto sentido coartar la libertad de los individuos y las colectividades.

Declamamos más arriba que precisa aceptar las cosas como están y buscar en nosotros mismos la fuerza ideológica y moral, para hallar la solución de nuestros problemas. Con ello queremos decir que el desenvolvimiento de nuestra personalidad colectiva no debe depender de la «magnanimidad» de tal o cual gobierno, sino que debería afirmarse independientemente de su buena o mala voluntad. Quizá nosotros al hacer propaganda sindical hayamos adolecido del defecto de desarrollar en las masas obreras un concepto de organización que no responde a la realidad del presente. Quizá a fuerza de ensalzar las virtudes del Sindicato lo hayamos convertido en muleta de a clase obrera sin la cual no se atreve a andar. Quizá sea ya hora de decirles a los trabajadores que echen las muletas y se decidan a andar por sus propios pies. Si cuando los Sindicatos están clausurados se produjeran más conflictos que en los períodos de normalidad, seguramente serían los gobiernos quienes se apresurarían a dar vida legal a la C. N. T.

José SERRA

El caso de José Molina

Lo que nos cuentan de la Federación del Puerto no lo creíamos si no se tratara de que son hombres solventes y reconocidos obreros los que nos lo han manifestado. Parece mentira que una entidad obrera, aunque sea de pura filiación comunista como la que nos ocupa, pueda cometer con los trabajadores tamañas arbitrariedades.

Lo que ha ocurrido al compañero José Molina—y que amenaza ocurrir a otros—es inaudito, y merece el título de un timo. Queremos suponer, y de ello estamos seguros, que muchos obreros de la citada entidad ignoran las bajas maniobras de sus dirigentes.

El caso ocurrido al compañero José Molina es el siguiente: Este compañero, después de pagar siete u ocho años de cuotas al paro forzoso y al retiro obrero religiosamente, por olvidarse de pagar una cuota, ha sido expulsado. Y si esto se hace después de pagar durante tantos años, con un pretexto cualquiera se puede decir que, de no abonarse lo pagado, es sencillamente un timo.

Esperamos que los trabajadores se darán cuenta de las maniobras de los jefes de la F. del P. y sabrán velar por los intereses de sus compañeros.

Sociedad de obreros fonderos, marineros y fonderos

Invita a los asociados y simpatizantes a la Conferencia que se celebrará el sábado día 14 de marzo, a las siete y media de la noche, en su local social, Mar, 82, primero (Barcelona), a cargo de don Rafael Henche, secretario del Sindicato de las Artes Blancas, de Madrid, el que disertará sobre el tema "La organización Obrera ante los momentos actuales."

Por ser el tema de tan alto interés e instructivo, rogamos a todos su puntual asistencia.

UNA INICIATIVA

LA TUBERCULOSIS Y EL OBRERO

No porque deba servir de patrón la constitución que se siguió para fundar la «Obra de los Sanatorios Populares de París», pero sí puede tenerse presente para dar cima a los propósitos que nos animan a todos. Entiendo que la forma más asequible es la constitución de la «Obra» que titula estos renglones por dos elementos heterogéneos en su forma, homogéneos en un fondo, esto es, la parte facultativa, médica, que lleve la misión de prevenir y curar, la de tratar o mejorar al enfermo, y la que afecta a los medios económicos, o sea la agrupación de todos cuantos tengan interés y deseos en la realización de la «Obra».

Dichos elementos completamente aislados, nada obtendrían, serían la peregrinación por desiertos; unidas ambas partes lograrán el cumplimiento de lo anhelado.

La primera parte, la facultativa, está ya resuelta; la segunda debe estar en manos protectoras de una multitud que con un pequeño sacrificio pueda realizar la obra, y esta suma de fuerzas solo pueden darla los más interesados, los que no cuentan con otros medios para defenderse que el mutuo auxilio, la máxima compensación.

¿De dónde deben salir estos núcleos? De las organizaciones obreras, pero no deben ser éstas las creadoras, sino las creadoras; han de ser la labor fecundante y el primer alimento, porque el sostenimiento posterior, y lo digo con pleno convencimiento, sabrá adaptárselo la «Obra».

El primer capital por pequeño que sea será la base, y este servirá para ir estimulando con meditada propaganda, y con abnegación de sus elementos directores, a todos cuantos puedan necesitar por un momento de los auxilios de la institución.

Las organizaciones obreras, deben acordar el apoyo e interesar con sus fuerzas económicas y morales la implantación; seguidamente los individuos de cada grupo organizado inscribirse en el mismo ya directamente haciendo en el comité, y a medida que los intereses financieros lo per-

mitan, ir desarrollando cada parte de las muchas que contiene el vasto problema de la lucha antituberculosa.

Yo me resisto a creer que los obreros, los trabajadores, que peores consecuencias obtienen en este problema los dejen abandonado, si así lo hicieran demostrarían estar faltos de dignidad y agradecerles el yugo a que les tiene sometido el rico, ya sea éste patrono, ya rentista.

Va llegando la hora de demostrar el anhelo para la constitución de la «Obra». Animo y adelante.

Dr. FARRERAS MUNNER

Más aún acerca de «La Redentora»

No es esta la vez primera en que se apela a las ocogedoras páginas de SOLIDARIDAD OBRERA, para flagelar públicamente los excesos contumaces de egoísmo e inmundicia, solapados con la honrada blusa del trabajador.

La Cooperativa «La Redentora», es la evocación sarcástica de un ayer que prometía ser honrado pero que torció su honestidad al encumbrarse a un mayor plano de privilegio social.

Por entre las nebulosidades del tiempo recordamos con suma frescura, la iniciación de aquel funesto «le-kout» con que la burguesía catalana sumió en trance apuradísimo a la clase obrera de Barcelona. Recordamos que fué un momento de prueba presentado a los señores «credentores» con el que, de salir victoriosos contra el fuero de sus ya nacientes egoísmos, se escallaba del hambre algunas docenas de estómagos infantiles. Pero tanta bondad no pudo menos que confundir a nuestros «credentores». Se llamaron andana opineda la sordina sistemática a nuestras imploraciones.

El hecho de referencia, que no vamos a detallar, estableció el jalón de destino que debía de ponernos, en la

BARRIBERO

EN HONOR A LA VERDAD

El artículo aclaratorio publicado en SOLIDARIDAD por el señor Barribero me ha impulsado a coger la pluma y decir algo en honor a la verdad, y a la par en defensa del hombre honrado.

Cuando ocurrieron los hechos de la noche de «San Juan», me encontraba yo preso en la cárcel de Madrid, y, por lo tanto, estoy bien enterado de los hechos ocurridos, y cuanto aquí dejo dicho será el fiel reflejo de la verdad.

Aunque parezca paradójico, el preso siempre está más bien enterado de lo que ocurre en la calle que los ciudadanos que gozan de libertad, y las cosas se saben más pronto en la cárcel que en la calle.

En esta condición «ventajosa» nos encontráramos varios camaradas en la cárcel de Madrid, cuando una mañana nos dieron la desagradable noticia de que el movimiento contra la dictadura de Primo y Anido había fracasado con sus lamentables consecuencias. La madrugada anterior habían ingresado en la cárcel más de ochenta detenidos, entre políticos, intelectuales y trabajadores.

Pasada la incomunicación de los detenidos, que fué breve, nos pusimos al habla con ellos, y nos enteraron con toda clase de detalles de lo ocurrido.

Como siempre ocurre en estos casos, se pensó en seguida que pudiera haber un «ludus» entre los conspiradores que hubiera hecho traición a la causa que se defendía.

Creyendo en esa posibilidad pasaron unos días cuando por fin se circuló el rumor de boca en boca. Se decía de una manera muy inconcreta que había indicios que hacían sos-

sucesivo, los unos frente a los otros; no por el despecho y la envidia que engendran la apatencia de un pretendido bien ajeno en los espíritus mezquinos, como gratuitamente han venido ellos propagando, sino por algo muy fundamental en materia de procedimientos y finalidades en nexo y ligazón estrechísima con los factores vergüenza y dignidad humanas.

La Cooperativa «La Redentora» — ha venido, a partir de esta fecha, cometiendo toda suerte de arbitrariedades de la personalidad de aquellos compañeros nuestros que vieron en aquella casa, el último baluarte para la salvaguarda de su economía. Pero hay que constatar que cuando los ladrilleros hemos atravesado el umbral, no sin grandes dificultades, de la referida fábrica, ha sido cuando se nos ha hecho materialmente imposible de dar el alfilerazo en la recia puerta del peor de nuestros burgueses.

En esta semidivina situación, el afectado juzga con indiferencia que haya un capataz a quien llaman «Patricio» analfabeto e ignorante, que le obsequia con el fuego granado de sus improperios, tratándole de... aquello que rebuzna y tira coeces, y de otras cosas de peor catadura. De otro que se llama «Minguet», menos fogoso, no tan explosivo pero de más funestos resultados. Y en fin, considera como nota natural de variedad en medio de aquella melódica sinfonía que pudiera pecar de monótona, el hecho de que la «empresa» se lucre con la imposición de un impuesto llamado de «Utilidades», desconocido completamente en el radioactivo patronal ladrillero, ni aún apelando a los medios ópticos más eficaces.

Pero por encima de estas infimas menudencias, que ante ojos inexpertos pudieran aparecer como periódicas rupturas del equilibrio rítmico de tanta cadenciosidad, debe sobreentenderse la constatación absoluta de aquel aforismo filosófico que establece la variedad como dato imprescindible para la normal estabilización de la armonía.

Y para terminar, diremos, que a los obreros ladrilleros — compañeros nuestros — sujetos a la «La Redentora», debe importarnos tres pitos el que ciertos burgueses en blusa se ensucien honorablemente en la cavidad de sus bocas.

Por hoy punto final.

J. PERALS

peñar si el señor Barribero era el traidor.

Excuse decir la dolorosa impresión de los que conocíamos a Barribero recibimos al enterarnos de tal noticia. Intentamos inmediatamente aclarar cuanto de cierto pudiera justificar aquel rumor. Lo que sí logramos poder averiguar era de dónde había partido aquel rumor, o sea, mejor dicho, aquella difamación.

Políticamente hablando, no conocemos a Barribero en su intimidad, sin embargo, en el terreno social y profesional, creemos que Barribero es uno de los pocos hombres dignos de todo respeto y de toda consideración por parte nuestra.

Podríamos hablar largo y tendido sobre el estigma lanzado contra Barribero y de quien lo lanzó; creemos, sin embargo, que no es este el momento más oportuno para hacerlo.

Si no hay otros motivos más contundentes contra la honorabilidad de Barribero que la burda trama inventada contra él a raíz de los hechos de la noche de San Juan, creemos que quien haya sido el que haya desenterrado aquel aborto difamatorio ha cometido la más imperdonable de las faltas.

A propósito de esto, no estará de más que recordemos que hay personas interesadas en que Barribero deje de ser quien es en bien de la clase trabajadora perseguida. No es de nadie desconocido el amor puesto por Barribero en pro de los caídos. De nadie es un secreto tampoco la simpatía y la estima que Barribero goza por parte de los elementos de la Confederación Nacional del Trabajo, y en eso hay alguien interesado en que se rompa.

Relacionado con esta cuestión, hemos de manifestar a los que no están enterados de ello, que Barribero en una ocasión fué bárbaramente agredido por un «lacyo» de cierto jecillo político en Madrid, en plena vía pública. El agresor de Barribero fué un tráfuga de la Confederación, un crápula degenerado, del que no doy el nombre por respeto a mí mismo.

Ya he dicho más arriba, que de esto podría yo hablar con toda clase de detalles. Me veda poderlo hacer el que quien difamó a Barribero se encuentra perseguido por la reacción española con motivo de los últimos acontecimientos políticos. Más vendrán que estas cosas se podrán tratar con toda la amplitud que el caso requiere y entonces se demostrará aún con más detalles, que el amigo Barribero es víctima de la ambición de los que no tienen políticamente ningún ascendente sobre los trabajadores porque son unos ambiciosos arribistas sin escrúpulos, y demostraron ser enemigos de la clase obrera.

Nosotros, que no somos sospechosos de concomitancias con nadie, y que pecamos de irreverentes hasta con nuestras propias virtudes, nos honramos con la amistad y la grandeza de alma del amigo Barribero, y proclamamos a voz en grito que, cuanto se diga contra él en relación a los hechos de la noche de San Juan, es una infamia, porque está comprobado que fué una venganza personal de un pretendido caudillo político.

RICARDO SANZ

A «Chartot» empiezan a molestarle las demostraciones de pegajosa popularidad de que es objeto en Alemania

Berlin, 13.—Corren rumores de que el célebre actor de cine Charlie Chaplin, molesto por no poder dar un paso sin que la gente corra tras él en Berlín, piensa abandonar Alemania antes de la fecha que había sido fijada.

La prensa refiriéndose a los incidentes ocurridos recomienda al público que respete los deseos del actor y que le moleste lo menos posible.—Atlante.

Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA

CASA DE LA CIUDAD

Sesión de ayer del Pleno extraordinario del Ayuntamiento

Empieza a las 5.55 horas, presidiendo el alcalde.

Se levanta éste y dice que las gestiones que ha realizado junto con el presidente de la Diputación y otras personalidades para conseguir que se celebre en Barcelona la Conferencia del Desarme, han dado como resultado el que hoy sean consideradas como preferentes Ginebra y nuestra ciudad.

Barcelona ha de hacerse cargo — añadió — de lo que cuesta el desplazamiento del personal de Secretaría que radica en Ginebra.

Se aprueba lo propuesto por el alcalde.

A continuación el señor Rocha explica la interpelación que anunció anteayer referente a la librea que hizo vestir a los Guardias urbanos de la Casa de la Ciudad, con motivo de la reciente visita de un marajá de la India.

Los urbanos — dice — no desempeñar funciones que no respondan a una necesidad de la ciudad. Califica de infamante la librea y ruega al alcalde no se vuelva a repetir lo sucedido.

El alcalde intenta defenderse y explica que aquello no constituye ni innovación suya ni del Ayuntamiento de la primera dictadura. Lo estableció en el año 1913, un Consistorio popular. (Rocha interrumpe: Eso no es cierto.) Menciona que es costumbre de muchos Ayuntamientos extranjeros y cita casos concretos.

Vuelve a hablar Rocha y dice al alcalde que se ha desviado éste del eje de la interpelación. Hasta se ha permitido S. S. — continúa — hacer chistes acerca del régimen republicano. En eso se parece S. S. a su jefe político, el señor Cambó, quien nos habla del «anarquista de Terrasa».

Termina diciendo que el alcalde no tiene derecho a dar fiestas en nombre de la Corporación, sin contar previamente con el beneplácito de la misma.

Masot pregunta al alcalde si la fiesta fué pagada de los fondos de representación asignados a la Alcaldía, o bien lo fué con cargo a la caja Municipal.

Intenta hablar Maynés (ministerial) y Masot le interrumpe, pues desta responde precisamente el alcalde.

Este concede de nuevo la palabra a Maynés. Masot vuelve a interrumpir. (Gritos de Maynés, Güell y Masot).

Por fin habla Maynés, defendiendo al alcalde. Dice que se hacen los gastos de fiestas, sin previo acuerdo, y después Mayordomía envía la nota a la Comisión Permanente.

El alcalde dice que la fiesta fué dada por el Ayuntamiento y que no invitó a la Corporación por estimar que ello representaba un considerable gasto.

El marqués de Mariano intenta explicar qué es una librea, su significación, etc. etc., y es tan abuchado por el Consistorio que opta por sentarse, no sin antes exclamar: ¡No me extraña; en mi larga vida política he oído de todo!

Rocha lamenta la extensión que ha tomado el debate y termina reproduciendo su protesta, aumentada por el hecho de que el alcalde lleva a sus familiares a la fiesta en honor del marajá y cometiéra la indecencia de no invitar a los concejales.

DESPACHO OFICIAL

Se aprueban dos oficios y queda otro sobre la mesa.

DICTAMENES

EL ANTIQUO HOSPITAL DE LA SANTA CRUZ

Uno de la Comisión de Cultura proponiendo que por parte del Ayuntamiento de Barcelona se acepten y aprueben las bases propuestas por la Junta Mixta de Diputados Provinciales y Concejales, encargada de estudiar la forma y condiciones mediante las cuales puedan instalarse el Instituto de Estudios Catalanes y la Biblioteca de Cataluña, en los antiguos edificios de la Santa Cruz.

Es aprobado con el voto en contra de los señores Mich y Rocha.

EL PALACIO DE AGRICULTURA DE MONTJUICH

Proyecto de estatuto para la administración, organización y explotación del Palacio de Agricultura de Montjuich, presentado por Maynés a la Comisión Especial Municipal del Parque y Palacios de Montjuich.

Se aprueba con una enmienda de Masot, en el sentido de que en vez de dos representantes del Instituto Agrícola Catalán de San Isidro en el Comité o Patronato del citado Palacio, se deje sólo uno y se conceda el otro puesto a un delegado de los Sindicatos Agrícolas de Cataluña, formados por las clases populares, en contraposición a los altos agricultores cobijados en el mencionado Instituto.

DE LA CONCESION DE LA LINEA DE AUTOBUSES BARCELONA-HORTA, A MAGIN ROCA

PROPONIENDO: Que ratificando el acuerdo de la Excmo. Comisión Municipal Permanente de 26 de febrero último, y de conformidad con lo informado por la Junta de jefes letrados, comparezca este Ayuntamiento como coadyuvante a la Administración en el recurso contencioso administrativo interpuesto por «Tranvías de Barcelona, S. A.», contra el acuerdo del Excmo. Ayuntamiento Pleno de 16 de octubre próximo pasado, por el que se adjudicó a don Magin Roca Sangrà la concesión para establecer y explotar con carácter definitivo una línea de autobuses desde el centro de la ciudad a la Plaza de Ibiza (Horta).

Asimismo son aprobados algunos más, sin trascendencia.

RUEGOS Y PREGUNTAS

LA RAMBLA DE LAS FLORES

Sabater habla del mejoramiento que se impone en la citada vía en provecho no sólo de los industriales, sino también de los puestos de floristas y pequeños comerciantes.

Verdaderamente pesadísimo el pseudodiscurso de Sabater, no lo escucha nadie.

LA CIRCULACION CON DIRECCION UNICA Y LAS TAMPAS DE TAXIS

Rocha da cuenta al Pleno de las múltiples quejas de industriales y vecinos de la Plaza de Santa Ana y calles del Obispo, Arch y algunas otras, por las innovaciones sobre el tránsito dictadas por el señor Tusell, delegado de Circulación.

Santamaría protesta del suplemento de retorno que los taxistas exigen en los viajes a algunas zonas urbanas, entre ellas San Andrés.

Protesta también de la clasificación que se ha hecho con los taxis de lujo. No ve la razón de que éstos sean considerados como tales a partir de la potencia de 20 H. P.

Martí Esteve defiende la proposición de Rocha de que queden sin efecto las nuevas reglas de circulación. Califica de dictadura la labor de Tusell.

Tusell, en un discurso que dura casi una hora, intenta justificar sus disposiciones. No convence a nadie.

Rectifican Santamaría y Tusell. Y se levanta la sesión a las veintuna horas.

Mañana la comentaremos.

EL EXTRAÑO MANTENIMIENTO DE LA CESANTIA DE ENRIQUE SOPENA

En nuestro número de ayer anunciábamos que comentaríamos debidamente el «caso» de Enrique Sopena, expleado del Ayuntamiento.

Hoy vamos a hacer una exposición sucinta de la causa que determinó dicha cesantía y de las que parece existen, actualmente, para mantenerla.

Enrique Sopena, en su calidad de vicepresidente de la Asociación de Empleados y Obreros del Ayuntamiento y presidente de la Ponencia de Personal de la citada Asociación, atendiendo deseos de los subalternos municipales, se puso al habla con el alcalde y tenientes de alcalde del Consistorio de la primera dictadura (hacia aparentemente opuesto a dar la aumentación de sueldos de aquéllos).

No dieron resultado las gestiones, por cuanto el Ayuntamiento del barón de Viver — siguiendo las tácticas de Primo de Rivera — parecía aparentemente opuesto a dar la sensación de introducir aumentos en los presupuestos oficiales. Por otra

parte, el barón de Viver indicó a aquellos empleados que el aumento de sueldo representaba para ellos, al fin y al cabo, el hecho de que el Ayuntamiento aceptase la carga de sufragar los impuestos sobre utilidades que correspondía satisfacer a los mismos. Estos se conformaron, comprendiéndolo así, pero sufrieron una verdadera decepción al ver que en los presupuestos sobre utilidades que ofreció los subalternos como jornaleros, a fin de ahorrarse el Ayuntamiento los impuestos sobre utilidades que ofreció abonar a condición de no aumentar los haberes.

Llegadas a este extremo las cosas, Sopena denunció el hecho a Calvo Sotelo y éste ordenó al delegado de Hacienda que se girase una inspección en el Ayuntamiento, dando lugar a la formación de 20 expedientes por defraudación al Tesoro, imponiéndose una multa de 176.000 pesetas, de las que se nos asegura percibieron 100.000 los inspectores de Hacienda.

A partir de ese instante, Sopena sufrió mil persecuciones por parte de aquel Ayuntamiento, y enfermo a consecuencia de los disgustos que le proporcionaron se trasladó a Valencia, abandonando su destino. Fué un momento de impotencia y desesperación fácilmente comprensible.

Enterado por la Prensa de que se le citaba para que compareciera ante el instructor de su expediente administrativo, se presentó al mismo exhibiendo certificación médica de su enfermedad, documento que le fué rechazado.

Cesante quedó y en esa situación se encontraba al advenimiento de la segunda dictadura (Berenguer), cuando tanto Sopena como los 38 cesantes más que dejó Viver, solicitaron el reintegro en su cargo municipal.

Se admitió a todos, excepto a Sopena, a pesar de cuantas gestiones ha hecho cerca de los tenientes de alcalde y del alcalde mismo. Su súplica ha sido apoyada por industriales y entidades de la Sagrera, barriada donde aquél reside.

Nos consta que hay algunos tenientes de alcalde dispuestos a apoyar su petición, pero también se nos dice que son significados ediles catalanistas y ministeriales quienes, hoy, se oponen a la concesión de la gracia o justicia que Sopena pide.

Debemos repetir las palabras de éste en la sesión de la Permanente de anteayer: «Si S. S. están convencidos de que los hombres del Ayuntamiento de la primera dictadura llevaron a Barcelona a un desastre económico y aquéllos no han sido castigados, ¿por qué mantener contra mí, denunciante de abusos de aquellos hombres, un castigo que dura desde hace más de cinco años?»

Creemos que se accederá a lo que Sopena solicita.

De lo contrario ampliaremos con interesantes detalles este pequeño comentario.

Los conciertos de la Banda Municipal

Mañana domingo, a las once y cuarto de la mañana, la Banda Municipal ejecutará el siguiente programa en el Palacio de Bellas Artes:

Primera parte

Beethoven. — «Quinta sinfonía», con do menor.

I.—Allegro con brío.

II.—Allegro con moto.

III.—Allegro.

Segunda parte

Wagner. — «Entrada de los dioses en el Walhalla» (del «Oro del Rhin»). Wagner. — «Tristán e Isolda».

a) Preludio.

b) Final.

Tercera parte

R. Strauss. — «Mort y transfiguración», poema sinfónico.

La entrada será gratuita, y el ingreso del público al Palacio de Bellas Artes tendrá lugar por la puerta principal del mismo.

NOTICARIO ESTUDIANTIL

LA PROVISION DE ESCUELAS :: :: ::

El jefe de la Sección Administrativa de Primera Enseñanza ha dictado una circular a los presidentes de las Juntas locales de las provincias con motivo de la provisión interina de escuelas y haciendo un llamamiento a los solicitantes varenos para evitar que escuelas de niños de pueblos de poca importancia se encuentren cerradas por falta de maestros que quieran servirlos.

Se advierte en la circular que tienen obligación de servir interinidades los opositores en expectación de destino y las maestras del turno de interinos, ya que la lista de maestros está actualmente agotada. Indica además que las solicitudes, sin ser juicio de las ya presentadas: la Junta de autoridades y admitidas por reunir condiciones, se cursen en lo sucesivo a la Sección consignando la edad, el domicilio, si son opositores, si proceden del turno de interinos, si tienen oposiciones aprobadas, si han sido maestros en propiedad y se encuentran excedentes, si han interinado o sustituido alguna vez, y si solicitan por vez primera. Y atendiendo, por último, al supremo interés de la enseñanza, previene a los solicitantes maestros que no tienen necesidad de sujetarse a las reglas establecidas, en principio para las solicitantes maestras siempre que aquéllos se presten a interinar en poblaciones de poca importancia que es donde más urge acudir en auxilio de los niños, excitando el celo de dichas autoridades locales para que, por su parte, faciliten el funcionamiento interino de escuelas de niños en las aludidas poblaciones de escaso vecindario.

EL SEMINARIO DE PEDAGOGIA DE LA UNIVERSIDAD. — MATRICULA :: ::

Se pone en conocimiento de los interesados en la asistencia al primer curso de los permanentes organizados por el Seminario de Pedagogía de la Universidad, que la matrícula quedará cerrada el próximo miércoles, día 18. Para mayor comodidad de los interesados, los días 16, 17 y 18, la matrícula estará abierta mañana y tarde en la Secretaría de la Facultad de Filosofía y Letras.

DISERTACIONES

Hoy a las siete de la tarde, en el Seminario de Pedagogía de la Universidad, tendrá lugar una conferencia sobre el tema «Los fundamentos morales de la nueva pedagogía social», a cargo de la señora Leonor Serrano, inspectora de Primera Enseñanza de esta provincia.

Hoy a las diez de la noche, don D. Pedrosa disertará en el Ateneo Barcelonés sobre «Berlín, capital de Alemania».

Esta noche y también a las diez de la noche, don Miguel Cleviller disertará en el Centro Vinarosense sobre «El Teatro Amateur».

Las conferencias que el conde de Hermann de Keyserling pronunciará en la tribuna de «Conferencia Club» tendrán efecto el lunes y miércoles próximos.

Los temas escogidos son: «Progres et Civilisation» el de la primera conferencia, y «Etre et influence» el de la segunda.

NOTICIAS OFICIALES

Anoche no recibió el señor gobernador a los periodistas.

LA COMISION DE LA C. N. DEL T.

Ayer a mediodía volvió a entrevistarse con el señor Márquez Caballero la comisión de la Confederación Nacional del Trabajo que días pasados estuvo en Madrid realizando cerca del jefe del Gobierno determinadas gestiones para la reapertura de los sindicatos.

En la nueva entrevista con el señor Márquez Caballero, sus visitantes le han preguntado si había recibido ya instrucciones del Gobierno sobre el particular, contestándole negativamente.

Francisco Arín, que forma parte de la expresada comisión, ha recibido del presidente del Consejo de Ministros el siguiente telegrama: «En contestación a su telefonema tengo gusto manifestarle se están estudiando instrucciones para darlas luego a gobernador».

POR VENDER LECHE AGUADA

Por la Sección de Abastos de este Gobierno civil han sido multados, por vender leche aguada, varios expendedores. Entre estas sanciones figura alguna de mil pesetas.

HOMBRES AGOTADOS gastados por la vida intensiva de esta época febril (trabajos, disgustos, abusos, excesos), recobrarán la energía perdida con el famoso reconstituyente «Vitoplasma Vallverdú» (Elixir) FRASCO: 6,50 PTS. (Producto KIAM)

DE LA PASADA JORNADA COMUNISTA

Al recibir ayer a mediodía el gobernador civil a los periodistas dijo a éstos que habían sido puestos en libertad la mayoría de los individuos que fueron detenidos con motivo de la pasada jornada comunista y a los que se les acusa de haber intentado organizar una manifestación, continuando detenidos cuatro de éstos cuyos expedientes están en estudio con objeto de adoptar una resolución definitiva acerca de su situación. Los libertados son ocho.

Contrabando postal

M. y A. P.: Valencia.—¿Cómo queréis que nos ocupemos de las cosas de Valencia si nadie envía nada? Si no se nos informa, ¿cómo podemos averiguar lo que ahí pasa? Quisiéramos recibir, por lo menos, una correspondencia semanal. ¿Es pedir demasiado? Sentimos de veras la desgracia de A.

M. L.: Barcelona.—¿De dónde diablos has sacado que el anarquismo quiere darle a cada uno el producto íntegro de su trabajo? Para concretar exactamente el valor de un taller, pongamos por caso, sería preciso desmontar el Universo y hacer un inventario de lo ocurrido en el mundo desde la aparición del hombre. Y después de realizado ese trabajo, la eternidad no bastaría para ponerlo en claro. ¡Y cuidado que la eternidad es larga!

D. T.: Barcelona.—Te confundes. Es un pugilato que no puede interesarnos. Entre lobos anda el juego. Nosotros recordamos perfectamente lo que sucedía en Rusia cuando Trotzky era omnipotente. Y sabemos lo que sus cedería mañana si volviera a serlo.

UN TELEGRAMA

Nuestro compañero Arín, que últimamente visitó, en nombre de la Confederación al jefe del Gobierno, ha recibido de éste el siguiente telegrama:

«En contestación telefonema, tengo el gusto de manifestarle se están estudiando instrucciones para darlas luego a Gobierno civil.—Saludable.»

Juzgando por las palabras del presidente del Consejo, se licito esperar que la legalización de los mismos en cuestión de contados días.

¡Inquilinos, defended vuestros derechos!! Si el propietario os priva de agua, rehusa el cobro de los alquileres, trata de aumentarlos o los percibe abusivamente, os promoviéredes desahucios sin fundamento o realizare cualquier otra arimafia para explotar las viviendas, acudid seguidamente a UNION MERCANTIL Y URBANA Calle de Enrique Granados, 5, Pral. de 6 a 8 tarda

El Consejo de Guerra por el movimiento revolucionario de Jaca

En el cuartel de la Victoria ha empezado ayer la causa instruida por los sucesos de diciembre, en la que, como saben nuestros lectores, se piden cinco penas de muerte

Jaca, 13.—A las nueve y media de la mañana, han comenzado a llegar al cuartel de la Victoria, sito a un quillómetro de la ciudad, los primeros camiones que conducían a los procesados.

El traslado se hizo desde el cuartel de los Estudios, donde estaban instalados por orden de categoría.

Los camiones iban vigilados por parejas de la guardia civil.

En las inmediaciones del cuartel y en las puertas del camino, se encontraban fuerzas de la guardia civil y de policía.

La consigna recibida era que a medida que fueran llegando las personas provistas de la correspondiente autorización para presenciar la sesión del Consejo, se les facilitara el acceso al patio del cuartel.

Al entrar en el cuartel los primeros camiones, los fotógrafos tiraron algunas placas y el capitán Sediles, que iba al fondo de uno de ellos, saludó a los periodistas.

En el patio del cuartel estaba la guardia y un piquete sin armas. El gobernador militar de la plaza dió las órdenes necesarias para que todo se ejecutara conforme al plan previsto.

A las nueve y media, custodiado por dos soldados y a hombros de otros, se hizo el traslado del sumario que como se ha dicho, consta de ocho piezas con un total de 2.125 folios.

Los procesados son instalados en uno de los pabellones del piso alto y los cinco para quienes se pide la pena de muerte, en otro pabellón distinto.

Aprovechando unos momentos, tenemos ocasión de hablar con alguno de ellos desde las ventanas del pabellón donde se encuentran.

Los procesados, al enterarse de que están presentes los representantes de los periódicos de izquierda «El Sol» y el «Heraldo de Madrid», les vitorean y saludan a grandes voces. Todos se hallan muy animados.

Poco a poco van llegando los defensores, que se reúnen en grupo en el patio.

Custodiados por una pareja de la guardia civil, atraviesan el patio el médico civil, señor Jarne y uno de los estudiantes madrileños, citados para declarar.

A las diez, en automóviles oficiales llegan los generales que han de constituir el consejo de guerra.

Poco después se da la orden de entrada, siendo colocados primeramente los representantes de la Prensa.

ENTRAN LOS PROCESADOS

Penetran luego ordenadamente los procesados, quienes, después de saludar al Tribunal, quedan de pie ante los banquillos, colocados frente a sí. En los primeros bancos se colocan los capitanes, luego los tenientes y alféreces y a continuación los suboficiales y sargentos.

Cuando se abren las puertas para que penetre el público, lo hacen solamente algunos jefes y oficiales, pues las invitaciones han sido muy reducidas y únicamente han podido hacerse con ellas algunos paisanos.

LA SALA EN QUE SE CELEBRA EL CONSEJO

La sala es un dormitorio de tropa, en el que ha sido colocado un estrado y una larga mesa, tras la que se sientan los generales que constituyen el Consejo, a la derecha y en una pequeña mesa, se sienta el fiscal, don Julio Bequejo.

EL CONSEJO

El Consejo de Guerra está constituido por el general gobernador de Zaragoza, señor Gómez Morato, que preside y los vocales, general de división, don Nicolás Rodríguez Arias; generales de brigada, don Francisco Franco Bahamonde, don José Castro Vázquez, don Arturo Lascano Piedrahíta y don Emilio Lusa Barbe. Como suplentes, forman parte el general de brigada don Carlos Guerra Zabala y el coronel de

caballería don Antonio García Polavieja. Actúa de vocal ponente, el auditor de brigada don José Casado García.

LOS DEFENSORES

Al comenzar el Consejo, se sientan los defensores, que son el teniente coronel don Ramón Olivares; los comandantes don Román Aisa Vargas, don Lorenzo Almaraz, don José Suárez Llano y don Pedro Perdomo; capitanes don Alejandro Mediavilla, don Félix Martínez, don Ramiro Pérez, don Pedro Martínez Salas, don José Vallés, don Mariano Barrio, don Francisco Alamán, don Manuel Torrente y don Enrique Domingo, el teniente don Enrique Colás.

Detrás de la mesa de los defensores, hay tres filas de pupitres en los que toman asiento los periodistas y los jefes y oficiales francos de servicio.

Las paredes del local están cubiertas con tela roja y en el testero figura el retrato del Rey.

LA BANDERA REPUBLICANA

Delante de la mesa presidencial aparece envuelta en unos periódicos la bandera republicana que onteó en el torreón central del Ayuntamiento, el día del movimiento revolucionario.

Abierto el Consejo, el presidente, señor Gómez Morato, lee la Orden de la plaza en la que se anuncia el Consejo.

Los defensores contestan presentes al ser citados por la Orden.

A continuación, el juez militar permanente, comandante de Infantería don Lorenzo Montelós, que ha instruido la causa, comienza la lectura del sumario, extractando en lo posible las declaraciones.

Los procesados visten todos de uniforme, cada uno con las insignias de su Cuerpo y presentan buen aspecto físico.

EL SUMARIO

Se inicia el sumario con la declaración del oficial de guardia en el cuartel de la Victoria, la noche de los sucesos.

Brota en la lectura de las primeras páginas el nombre de Fermín Galán al frente del movimiento de rebelión.

Alude el sumario al ambiente de todo el cuartel insubordinado, a los gritos subversivos y al entusiasmo con que se iniciara el movimiento.

Pronto circula la noticia—se lee en el rollo—de que se había proclamado la República en toda España y de que el movimiento era general.

Las primeras declaraciones de los testigos se refieren a los tiroteos en las calles de Jaca, donde se produjeron los sucesos que determinaron las bajas del sargento de la guardia civil y de la pareja de Carabineros.

No hemos de reproducir la marcha de las declaraciones, que coinciden con los repetidos relatos ya conocidos.

RELATO DEL CAPITAN DE ARTILLERIA DON EUSTAQUIO MENDOZA

El interés se destaca en la lectura del sumario cuando presta su declaración en el capitán de artillería don Eustaquio Mendoza, uno de los procesados para quien el fiscal pide la pena de muerte. Se limita a dar cuenta de la llegada de las tropas a Ayerbe; el movimiento de las tropas rebeldes y los tiroteos con las tropas leales, precedidas por el camión del gobernador de Huesca, general Lasheras. Dice que la avanzadilla de las tropas revolucionarias se detuvo ante dos automóviles en las proximidades de Anáñigo. De uno de ellos descendió el general Lasheras y preguntó a voz en grito quién era el jefe de la expedición. Se le contestó que el capitán Galán. Entonces volvió a preguntar quién mandaba la avanzadilla y el procesado contestó que él. Entonces, súbitamente, el general Lasheras sacó su pistola y comenzó a tirar. Para repeler la agresión, los soldados hicieron fuego, produciendo la muerte del capitán de la guardia civil y las heridas al general Lasheras.

heras sacó su pistola y comenzó a tirar. Para repeler la agresión, los soldados hicieron fuego, produciendo la muerte del capitán de la guardia civil y las heridas al general Lasheras.

DECLARACION DEL ALFEREZ SENOR MANZANARES

La declaración del alférez señor Manzanares, alude a que primeramente se negó a secundar el movimiento, pero en vista de la unanimidad de la oficialidad en secundarlo, él también le siguió. Da cuenta del movimiento de las fuerzas y se refiere a la intervención en la rebelión de los elementos civiles, principalmente estudiantes. Asegura que Galán afirmaba que contaba con el apoyo de otras guarniciones y que el movimiento tenía un carácter eminentemente general para proclamar la República en España.

Siguen las declaraciones del teniente don Anastasio Martín y del alférez don Pablo García. En esta última se inicia el episodio de las primeras desbandadas de las fuerzas rebeldes.

Sigue la declaración del teniente de Artillería señor Marín; y una vez terminada la lectura de esta declaración, se suspende la sesión por diez minutos para descansar.

UNA PLACA INCAUTADA

El capitán Sediles, que estaba en una de las habitaciones de la planta baja del cuartel de la Victoria, a su llegada para comparecer ante el Consejo de Guerra, se asomó ante una de las ventanas, momento que aprovechó un fotógrafo para tirar una placa. De orden superior, las autoridades se incautaron de la citada placa.

DECLARA EL GOBERNADOR MILITAR DE JACA

Jaca, 13.—A las once y cuarto de la mañana, el presidente anuncia se suspende la sesión por quince minutos.

Los procesados son trasladados al primer piso del edificio.

Pasan quince minutos, y se reanuda la sesión, ocupando nuevamente su puestos los individuos que forman el Tribunal.

Continúa la lectura del sumario. Durante el transcurso de esta diligencia, ha entrado en el local un poco más de público, constituido, en su casi totalidad, por paisanos.

Comienza a llover, y en la Sala hace tanto frío, que es preciso traer grandes braseros, que son colocados debajo de la mesa presidencial y de la de los defensores.

Decrece el interés de la vista por la monotonía de la lectura.

Las declaraciones de los oficiales que se van leyendo, son casi idénticas. Manifiestan que se vieron obligados a secundar el movimiento, a causa de que, al llegar al cuartel observaron que toda la guarnición estaba sublevada. Se aseguraba que en España se había proclamado la República.

Relatan cómo se organizó la columna que llegó hasta Ayerbe, donde se reunió a las fuerzas del capitán Galán, y observaron fuerzas, que ellos creyeron amigas. Cuando estas fuerzas dispararon contra ellos, se ordenó al momento que se echaran todos al suelo y no hicieran fuego. Esto ocurrió a unos tres quillómetros de Huesca, en Cillas, en las primeras horas de la madrugada.

También se desprende de las declaraciones, que a excepción de los capitanes que dirigieron el movimiento nadie tenía noticia de lo ocurrido, creyendo unos que se trataba de un movimiento para represar una huelga general, y otros, que se había proclamado la República.

MAS DECLARACIONES

Ofrece interés la declaración del gobernador militar de la Plaza, Orreola, quien manifiesta que a las siete de la mañana del día 12 el capitán Vayo se presentó en su domicilio para que se levantara, lo que hizo en zapatillas, cubierto con un gabán; le enteró del movimiento y se dirigió al cuartel. El capitán Galán se encontraba con el teniente Manzanares. Ambos, pistola en mano, y protegidos por un cabo y 14 soldados le instaron a que se entregase o secundase el movimiento, diciéndole que se había proclamado la República, y al negarse, le hicieron salir a empujones. En el momento de salir, entraba el teniente coronel Beorlegui, al que le hicieron agachar la misma petición, y como también se negara, ambos fueron constituidos prisioneros en el salón de sesiones del Ayuntamiento. Allí, poco después, llegaron varios jefes y oficiales que no habían secundado el movimiento, quienes relataron los sucesos ocurridos en el cuartel del Regimiento de Galicia. Los jefes y oficiales que allí se encontraban dijeron que fué quemado el retrato del Rey, que había en el Ayuntamiento, por un grupo de paisanos armados, que no conocían. Afilaron que entonces se izó la bandera republicana.

En la mañana del día 13 se presentó el comandante de Carabineros, diciéndoles que con fuerzas a sus órdenes había podido dominar a los rebeldes y que se presentaba para libertarlos, entregando el mando al teniente coronel Beorlegui, quien se negó anteriormente a seguir a los rebeldes y que al intimarle el capitán Galán le contestó que no reconocía más autoridad que el gobernador militar, y que si él era el comandante militar en aquel momento podía fusilarle si quería, pero no lograría que le prestara acatamiento.

A continuación se da lectura a la declaración del teniente Corbellín, que fué también uno de los oficiales detenidos por negarse a secundar el movimiento. Relata los episodios ya conocidos.

Sigue la declaración del capitán Manuel Samarro, casi idéntica a la anterior.

DECLARACION DEL GOBERNADOR MILITAR DE HUESCA

Dijo que por el Telégrafo de Canfranc tuvo la primera noticia de que algo anormal ocurría en Jaca. Llamó repetidas veces, constándole que nada ocurría de particular. Entonces hizo llamar a la estación del ferrocarril, y al preguntar por qué no circulaban los trenes, le contestaron que no pasaba nada, pero sospechando que algo ocurría, salió en auto. En Ayerbe no pudo recoger noticias concretas y continuó el viaje. En un recodo encontró una avanzadilla rebelde. Relata minuciosamente su encuentro con la vanguardia; los disparos cruzados y da cuenta de las órdenes que circuló para comunicar la noticia de lo ocurrido al gobernador civil de Huesca y al capitán general de Zaragoza, después de la muerte del capitán de la Guardia civil y una vez que él huyó.

DECLARA EL CAPITAN SEDILES

Declara el capitán Sediles, para quien se pide la pena de muerte. Relata su conversación con los capitanes Galán, García Hernández y Gallo y afirma que se dispusieron a coadyuvar a un cambio de régimen para implantar en España una República conservadora, cuya dirección estaba encomendada a don Niceto Alcalá Zamora y al comandante Franco, entre otros. Explica la facilidad con que se obtuvo el apoyo de la tropa. A toda costa quería evitarse el derramamiento de sangre.

Se alude a los radiogramas recibidos de la proclamación de la República en Barcelona, Madrid, Bilbao y

Zaragoza y repite hechos conocidos ya. Va detallando el encuentro con la fuerza en las proximidades de Huesca.

Explica que los revolucionarios eran unos 600 hombres y afirma que no recibieron dinero hasta el extremo de que Galán habló de que había de tomarse de la caja del Regimiento, pero se desistió de ello. Con objeto de evitar el derramamiento de sangre no quisieron intensificar el fuego con las fuerzas de Huesca. Añade que Galán envió a parlamentar a los capitanes García Hernández y Salinas, diciéndoles: «Parlamentar con los capitanes nada más; es necesario a toda costa que no se derrame sangre; no es posible que luchem soldados contra soldados». Esperaron la contestación de los parlamentarios, pues creían que las fuerzas que venían contra ellos estaban también comprometidas, y entonces se vieron sorprendidos por el fuego de la artillería ametralladora. Llegó la desbandada y él con dos compañeros más montaron en un auto y marcharon. Estuvieron varios días escondidos en una casa de las inmediaciones de Ayerbe, y después mientras se hallaba en otra casa de Anáñigo, el dueño de la finca les denunció y fueron detenidos por la guardia civil.

DECLARA EL TENIENTE MARTIN DEL VALLE

Se lee la declaración del teniente Martín del Valle, que habla de las reuniones preparatorias que se celebraban en el cuartel donde se sublevó el capitán Galán y a las que asistieron Sediles, García Hernández, Galán y otros, en cuyas reuniones se trataba de preparar el movimiento para implantar una República de derechos. Dijo que cuando estalló la rebelión él se hizo cargo de las baterías, entregando después el mando a los capitanes Salinas y Anita, éste declarado en rebeldía.

LOS PROCESADOS SE MUESTRAN OPTIMISTAS

Después prestó declaración el teniente López Mejías que se expresó en parecidos términos.

A continuación se suspende la sesión para continuarla esta tarde, a las cuatro.

Los procesados han comido en el cuartel de la Victoria.

En las pocas palabras que hemos podido cambiar con ellos hemos observado que se encuentran muy animados y optimistas y conservan gran espíritu. Constantemente preguntan por los redactores de «El Sol», «Heraldo de Madrid» y demás periódicos de izquierdas.

LA SESION DE LA TARDE

Jaca, 13.—A las cuatro de la tarde se ha reanudado la sesión, con idéntico ceremonial que por la mañana. Continúa la lectura del apuntamiento con los nuevos autos de procesamiento, incluso de los que están declarados en rebeldía por haber atravesado la frontera.

Se hace constar que en el sumario habrá copias de las hojas de servicio de los procesados. Se leen las declaraciones del capitán García Argüelles y del sargento Eduardo Pina. Declara el capitán Luis Salinas, que trató de disuadir a Galán del movimiento, pues le unía a él gran simpatía. Explica su actuación. Saló de Jaca en un coche ligero. Relata el choque de las fuerzas rebeldes y leales. Ignoraba los propósitos del Comité revolucionario de Madrid.

Declara después el sargento José Villanueva y el asistente del capitán Eloy González.

También declara un soldado de artillería, que dice que cuando salió con la batería para Huesca supuso que se había declarado la República en toda España.

El coronel del regimiento de Galicia, don Miguel de León, explica su mal estado de salud y su conversación el once de Diciembre con el capitán general Fernández Heredia, solicitando su traslado a otro regimiento, advirtiéndole que era un peligro que entre la oficialidad del regimiento hubiera elementos

disolventes que en su día podrían dar lugar a indisciplinas y a disgustos al Gobierno. Afirma que el capitán general le dijo que ya no volvería a hacerse cargo del Regimiento de Galicia. Habiendo de los sucesos del día 12, solicitó del médico que le pusiera una inyección de aceite alcanforado con el fin de recobrar las fuerzas. En compañía del teniente Mufles salió a la calle para ver si encontraba un grupo de soldados con objeto de arreglarlos y ver de dominar el movimiento; pero fueron detenidos y llevados al Ayuntamiento.

Se lee la segunda declaración del teniente Antonio Romero García y del comandante de Estado Mayor don Román Ariza, que dice que cree que el capitán Galán estaba de acuerdo con alguna organización masónica.

Declara también el teniente de Estado Mayor don Esteban Martínez, explica la forma de su detención y su fuga.

El teniente de la Guardia civil don Juan Illiguer, relata la muerte de su capitán.

A las cinco y cuarto se suspende la sesión.

Jaca, 13.—A las seis menos veinte de la tarde, y después de un descanso de diez minutos, se ha reanudado la sesión.

Se lee la indagatoria del capitán Díaz Merry y el careo con el capitán Martínez sobre el punto concreto de si el capitán Martínez se adhirió al movimiento. No se ponen de acuerdo, pues mientras el primero afirma, el segundo niega.

Se da lectura a las declaraciones de varios oficiales y todos ellos coinciden en que el alférez Manzanares, encadenándole con una pistola al frente de un pelotón de soldados, les detuvo conminándoles con disparar sobre ellos si no obedecían.

El sargento Hermenegildo Pasquero García, que acompañó al alférez Manzanares el día de los sucesos, asegura que, en efecto, era verdad que el alférez llevaba una pistola en la mano, pero no amenazó con ella a nadie.

Declara después el alférez Manzanares y dice que llevaba la pistola para que las detenciones se efectuaran rápidamente y evitar así mayores males.

La mayor parte de las declaraciones son desfavorables al alférez Manzanares.

El sargento José Giménez Aznar se limita a decir que obedeció órdenes de sus superiores.

Los sargentos Ceame Jiménez y Martínez exponen con análogo argumento al anterior.

Otro sargento, Pablo Calvo, artillero, declara que por orden de su capitán transportó en una camión varias cajas de municiones y preparó una batería, porque le dijeron que había estallado un movimiento revolucionario de carácter nacional para proclamar una República conservadora. Agrega que marchó a Huesca siguiendo órdenes de sus superiores para incorporarse a su regimiento, y marchó después a Lérida.

Otro sargento, Demetrio Sáenz, explica su actuación, y dice también que cumplió órdenes de sus superiores.

Manuel Camino, sargento también, dice que con el teniente Mendoza estuvo en el Parque, donde recogió cierta cantidad de paquetes de pólvora.

Después de darse cuenta de que en el sumario aparecen copias de algunas órdenes de procesamiento, se da lectura a la declaración del suboficial Miguel Alavés, y de Benito de Val, también suboficial. Ambos coincidieron con las anteriores declaraciones.

La sesión se suspende por once minutos para descansar.

SE REANUDA LA SESION

El presidente del Consejo de guerra de toda clase de facilidades a los periodistas y permite que se tiren varias preguntas de los procesados.

A las siete y media se reanuda la sesión para continuar la lectura del sumario con la declaración del sargento Baltasar Hernández, el cual declara que ignoraba la finalidad del movimiento. Agrega que le dijeron que las fuerzas que mandaba el alférez Manzanares fueron las que dispararon contra la pareja de carabineros, causándoles la muerte.

Es la primera vez que se hace una afirmación rotunda ante el Consejo.

Declara después el sargento José Ceranuela, diciendo que los sucesos le sorprendieron en su casa, de donde marchó inmediatamente al cuartel. Aquí le notificaron lo que ocurría y recibió órdenes de su capitán para incorporarse a sus compañeros en un camión que los trasladaría a Jaca.

El sargento Muñoz declara y dice que el capitán Galán le ordenó que fuese a la Ciudadela con treinta hombres para prestar la guardia. Cumplimentó la orden y permaneció allí hasta las dos de la tarde, hora en que fueron relevadas las fuerzas.

Al llegar a este punto, se suspende la sesión hasta mañana.

TELEFONEMAS PIDIENDO PIEDAD PARA LOS PROCESADOS

Jaca, 13.—El presidente del Consejo de guerra recibe constantemente gran cantidad de telefonemas pidiendo piedad para los encartados.

Mañana se esperada en Jaca la respuesta del capitán Cediles.

BREVE IMPRESION

La primera jornada del Consejo de guerra se ha caracterizado por su monotonía. Durante las dos largas sesiones celebradas, no se ha registrado ni una sola nota vibrante. Sólo se limitaron a la lectura de la primera parte del sumario, que ha sido labor abrumadora. Ha habido escasa concurrencia de público, debido sin duda a las contadas invitaciones que se han facilitado.

De la lectura de esta primera parte del sumario se deducen los hechos en la forma ya conocida por la Prensa, que relató los sucesos con bastante exactitud.

Hasta ahora se dice que la figura más destacada es la del capitán Galán.

El sumario demuestra que fué el verdadero organizador del movimiento en unión de Garfía Hernández. La influencia de Galán sobre sus compañeros y sobre los soldados era realmente decisiva.

De todos cuantos jefes y oficiales han intervenido no se deduce un solo rasgo heroico. Se presentan como carentes de autoridad ante las tropas.

En las sesiones de mañana continuará la lectura del sumario, que no terminará, probablemente, hasta última hora de la tarde.

Se espera que el domingo informarán el fiscal y las defensas, y el lunes podrá reunirse el Consejo para deliberar y fallar.

Algunos consejeros han solicitado la minuta del sumario para estudiarla nuevamente, en vista de que algunos procesados se han acumulado muchos cargos en sus respectivas declaraciones.

Como es lógico, en Jaca reina una ansiedad febril. No se habla sino del Consejo de guerra. Todo el mundo se muestra apesadumbrado y nadie se atreve a distraer la atención provocada por el Consejo.

El traslado de los procesados para asistir al Consejo ha constituido una labor de dolorosa emoción.

REUNION DEL CONSEJO SUPERIOR DE FERROCARRILES

Madrid, 13.—Esta tarde se ha reunido en el salón grande del Ministerio de Fomento y bajo la presidencia del mismo señor La Cierva, el Consejo Superior de Ferrocarriles.

La sesión fué muy interesante, por continuar en ella la discusión del tema «Recursos con que contaban las Compañías de Ferrocarriles y el Estatuto ferroviario».

Intervinieron en la discusión, entre otros, los señores Post, Godder, Gómez Díaz, Barceño, Rebollo, vizconde de Excorriana, Pan Gómez y Flores de Lemus, que se había posesionado por la mañana de su cargo de vocal, en representación del ministerio de Hacienda.

Unos alegaban que el Estatuto provisional no regía en la actualidad y otros que debía ser respetado. Por fin se acordó el nombramiento de una ponencia que estudie el problema y eleve un informe al próximo Consejo.

Sobre la discusión de las reservas monetarias y valores que tenían las Compañías al asociarse con el Estado, opinaron varios que pertenecían a las Compañías y otros, entre ellos el señor Flores de Lemus y representantes obreros, que estos valores eran la aportación que trajeron las Compañías en su Asociación con el Estado.

Por fin se suspendió la discusión, para reanudarla el lunes por la tarde.—Atlante.

HABLA GOICOECHEA

Madrid, 13.—El exministro maurista señor Goicoechea ha manifestado a un periodista que cuando se levante la censura de prensa habrá una fuerte lucha e intensa.

Negó, por referencias que tiene de los señores La Cierva y Maura, que hubiese discrepancias en el Gobierno actual, pero en el caso que este gabinete no hiciera las elecciones, la situación sería difícilísima.

Se muestra partidario de la estabilización de la peseta, asegurando que la revolucización sería la ruina de España. Cree que este problema no debe llevarse a las Cortes, sino que debe abordarlo el Gobierno como lo hicieron los de Francia, Italia y Bélgica en momentos tan difíciles o más que los nuestros, con excelente resultado.

Cree que en las elecciones municipales triunfarán muchos republicanos, y termina diciendo, refiriéndose al Código de la Dictadura, que en el Parlamento nunca se hicieron Códigos, sino que fué la comisión encargada de los mismos la que los confeccionó.—Atlante.

EL AYUNTAMIENTO DE BILBAO

Bilbao, 13.—La situación del Ayuntamiento de Bilbao sigue apasionando grandemente. Desde luego, todos los concejales se hallan identificados con el alcalde dimisionario, y sólo esperan la resolución que se produzca para adoptar la actitud que estiman conveniente para la defensa de los derechos del país vasco, que consideran vulnerados por la disposición ministerial.

La cuestión, dicen, no es de amor propio, sino de principio. En relación con ello lo que se pide es que la facultad concedida al gobernador sea en el país vasco otorgada al alcalde, o en segundo término a la Diputación.

El asunto ha sido ya planteado en Madrid por algunos comisionados que marcharon con dicho objeto.

De no resolverse, de acuerdo con las citadas aspiraciones, el Ayuntamiento de Bilbao seguirá la suerte del alcalde, aunque se despaquarán bajo la presidencia del primer teniente de alcalde todos los asuntos pendientes, cargando la responsabilidad que se produjera a la representación del poder central, a quien estima el municipio no deben dirigirse para nada, o lo que es lo mismo, que adoptan una postura definitiva de rebeldía frente a la disposición ministerial que vulnera los derechos autonómicos del país.

Tan firmes están en esta actitud que hoy han acordado destinar pesetas 10.000 a la suscripción abierta en favor de los obreros parados.

De llegarse a la ruptura, lo más probable sería que la postura seguida por el Ayuntamiento de Bilbao fuera secundada por los demás Ayuntamientos de la provincia, y aun por las Diputaciones vascas.

La cuestión india en el Parlamento inglés Intervenciones de Mac Donald, Churchill, Hamilton y Foot.—Impresiones de la Prensa

Londres, 13.—En el debate sobre la India que anoche tuvo lugar en la Cámara de los Comunes, el primer ministro, Mac-Donald, dijo que los trabajos de la Conferencia de la Mesa Redonda se continuarían en aquel país y Londres, y que tan pronto como estuvieran a punto, el Comité de estructura federal se reuniría nuevamente en Londres.

Añadió que cuando los delegados indios vengan a Londres, aunque él no puede decir esto oficialmente, está seguro de que el leader Gandhi se contará entre ellos, acompañado de otros representantes del Congreso nacionalista, y que volverían a ver a los antiguos amigos indios, príncipes indus, musulmanes, representantes del trabajo, y también delegados, no solamente del Gobierno indio, sino también del parlamento, con lo cual el Comité de estructura federal continuaría sus trabajos hasta llegar al éxito final.

Dijo también que ellos se encontrarían y pondrían a prueba la capacidad del país, y harían frente a la situación política, probablemente más difícil que en ningún otro período anterior.

Mac-Donald dijo que la labor del Comité sería encauzar por caminos de evolución el problema indio, evitando que sobrevenga la revolución.—Atlante.

Londres, 13.—En el debate sobre la India, que tuvo lugar en la Cámara de los Comunes anoche, intervino brevemente el político Winston Churchill, para expresar su punto de vista personal.

Churchill dijo que los recientes acontecimientos de la India, como el acuerdo Irwin-Gandhi, eran motivo para congratularse, especialmente entre los defensores de la Federación de la India con Gobierno responsable, pero que había otro sector que estimaba dichos acontecimientos como peligrosos, aunque algo prematuramente.

Dijo, por último, que se adhería a las manifestaciones de Baldwin, que aconsejaban la no continuación de la Conferencia de la Mesa Redonda en la India.—Atlante.

Londres, 13.—En el debate sobre la India, que tuvo lugar anoche en la Cámara de los Comunes, los diputados Sir Robert Hamilton e Isaac Foot, en nombre de los liberales, aprobaron el discurso de Stanley Baldwin.

Añadieron que estaban conformes con los planes del gobierno acerca de la continuación de los trabajos de la Conferencia de la Mesa Redonda.—Atlante.

Londres, 13.—La prensa de la mañana, con algunas excepciones, entre ellas los periódicos cuya actitud fué atacada por Baldwin, expresan un juicio favorable sobre el debate que tuvo lugar ayer en la Cámara de los Comunes acerca de los asuntos de la India.

Dicen que el debate ha aclarado algunas dudas e incertidumbres sobre determinados puntos.

El «The Times» dice del discurso de Baldwin, leader conservador, que ha sido uno de sus mayores esfuerzos durante toda su carrera política, añadiendo que el debate de anoche ha sido una de las oportunidades mejor aprovechadas por el Parlamento.

La posición del municipio despierta simpatías en la opinión.

El gobernador, interrogado acerca del asunto, se ha limitado a decir que es el alcalde quien puede hablar, y éste, por su parte, se ha circunscrito a dar cuenta de las visitas que ha recibido en su despacho oficial.—Atlante.

LA CRISIS DE TRABAJO EN MALAGA

Malaga, 13.—Una nutrida Comisión de obreros del pueblo de Casares estuvo esta mañana entrevistándose con el gobernador, al que habló acerca de la crisis del trabajo.

El ministro de Fomento ha telegrafiado al presidente de la Diputación anunciando el envío de pesetas 200.000 a la Jefatura de Obras públicas para la reparación de carreteras.—Atlante.

Añade que de ahora en adelante terminará la leyenda de que los conservadores estaban preparados a quebrantar todas sus tradiciones imperiales, y hacer de las cuestiones de la India una mera prenda en el juego político de la nación y abandonar los esfuerzos para una solución en amigable cooperación con los otros partidos y la India.

El Daily Telegraph dice que el discurso de Baldwin ha sido claro y ha vindicado su consistencia y firme reafirmación sobre la política del partido conservador con respecto a la India.—Atlante.

LOS TRANSPORTES EN LONDRES

Londres, 13.—En virtud de la ley de transporte de pasajeros, se ha formado una Cámara constituida por cinco miembros nombrados por el ministerio de Transportes, la cual se encargará de administrar todos los transportes de Londres, excluyendo las líneas ferroviarias en territorio perteneciente a Londres y cuya longitud es de 25 millas.—Atlante.

Se estima que más de 150 millones de libras esterlinas de capital, se hallan representadas en las empresas de transportes, incluyendo los ferrocarriles subterráneos, tranvías, autos buses y los ferries de transporte de pasajeros en el Támesis, en el proyecto de ley presentado al Parlamento por el ministerio de Transportes Herbert Morrison. Todos estos medios de transporte serán coordinados por una Cámara que será nombrada por el ministro de Transportes.

El proyecto de ley dispone que la Cámara de Transportes gobernará el tráfico en el radio de la ciudad de Londres, y tendrá poderes para dictar los mejores sistemas de transportes además de las ya transferidas para disponer nuevos servicios de carreteras y para, de acuerdo con el Consejo del Condado, reglamentar el tráfico de pasajeros en el Támesis.—Atlante.

Después de un pésimo viaje, ha llegado, de Nueva York, a Hamburgo el doctor Einstein; propugnador de la teoría de la relatividad

Hamburgo, 13.—Hoy ha llegado a este puerto, procedente de Nueva York, el paquebot alemán de la Hamburg Linie, «Deutschland», a bordo del cual ha efectuado el viaje de regreso a Alemania el célebre sabio doctor Einstein.

El paquebot ha llegado con más de veinticuatro horas de retraso sobre la fecha señalada, debido a las fuertes galernas que ha encontrado en el Atlántico, y según manifestaciones del comandante de la nave, este viaje ha sido uno de los peores que ha efectuado en la misma travesía.—Atlante.

Berlin, 13.—En los círculos científicos ha despertado extraordinario interés el anuncio de que la semana próxima, el famoso matemático doctor Einstein, dará una conferencia ante un público de eminencias en diversas ramas de la ciencia.

Como se sabe, el doctor Einstein ha permanecido más de dos meses en los Estados Unidos, dedicado a estudios astronómicos en el observatorio de Mont Wilson, en California.

Se añade que, después de sus estudios en California, el doctor Einstein ha resuelto modificar algunos puntos de su célebre teoría de la relatividad, modificaciones que dará a conocer en su anunciada conferencia.—Atlante.

Como se sabe, el doctor Einstein ha permanecido más de dos meses en los Estados Unidos, dedicado a estudios astronómicos en el observatorio de Mont Wilson, en California.

Se añade que, después de sus estudios en California, el doctor Einstein ha resuelto modificar algunos puntos de su célebre teoría de la relatividad, modificaciones que dará a conocer en su anunciada conferencia.—Atlante.

Como se sabe, el doctor Einstein ha permanecido más de dos meses en los Estados Unidos, dedicado a estudios astronómicos en el observatorio de Mont Wilson, en California.

Se añade que, después de sus estudios en California, el doctor Einstein ha resuelto modificar algunos puntos de su célebre teoría de la relatividad, modificaciones que dará a conocer en su anunciada conferencia.—Atlante.

ACUERDO ANGLO-EGIPCIO QUE AFECTARA A LAS CERILLAS

Londres, 13.—Comunican de El Cairo que es inminente la terminación de un acuerdo anglo-egipcio, por virtud del cual quedará Egipto autorizado para aplicar derechos de Aduana sobre las cerillas.—Atlante.

Proximamente se reunirá en Madrid el Supremo de Ejército y Marina Verá y fallará el proceso instruido contra las personalidades republicanas que firmaron el manifiesto de diciembre

Madrid, 13.—No ha de tardar muchos días en reunirse en Madrid el Supremo del Ejército y Marina para ver y fallar el proceso instruido contra personalidades políticas que se encuentran en la cárcel, por haber firmado el manifiesto revolucionario del mes de diciembre. Se trata del exministro señor Alcalá Zamora, de los señores Maura, Fernando de los Ríos, Albornoz, Largo Caballero y de los restantes compañeros firmantes del manifiesto.

Según parece la celebración de estas sesiones tendrá lugar del 20 al 25 de este mes. Se asegura que el fiscal tiene ya formulado su escrito de conclusiones. En consecuencia de éstas, solicita para el señor Alcalá Zamora

la pena de quince años de prisión, y para los demás penas de ocho años.—Atlante.

LA INMIGRACION DE EXTRANJEROS

Madrid, 13.—Por el decreto que ha firmado el rey sobre la entrada, permanencia y establecimiento de extranjeros en España, además de dejarse en suspenso el del 15 de enero último, se dispone que los ministerios del Trabajo y Estado examinen los casos de excepción que determinan los tratados internacionales. El del Trabajo, por último, redactará el reglamento que ha de someterse a la aprobación del Consejo de ministros.—Atlante.

DESDE MADRID

REMACHANDO EL CLAVO

Prometimos detalles complementarios en relación con nuestra actual situación en Madrid.

Cualquiera diría que entre las fuerzas gubernamentales y los socialistas hubiese un pacto de mutua defensa; no aseguremos que lo haya; lo que sí podemos asegurar es que por ambas partes obran como si se hubieran puesto de acuerdo. Así, vemos que los socialistas, que a fuerza de repetir se habían hecho a la idea de que ellos la habían cantado muchas veces, la muerte del anarquismo era cosa cierta, particularmente en Madrid, se sienten ofendidos de su reaparición a la luz pública, condenado, durante toda la Dictadura, a una existencia de catacumba permanente.

Y cuando comienza la latente articulación de los anarquistas en todos los terrenos; y cuando, por iniciativa de éstos, comienzan a formarse grupos legalmente, ni más ni menos que como los socialistas los tienen, se desencadena la tormenta socialista en toda su furia. El caciquismo socialista se subleva ante la perspectiva de que en las organizaciones se preconicen otras ideas que las suyas—carencia de ellas—, se critiquen sus actuaciones, y se las quiera imprimir otros rubros diferentes a los que ellos han más que desacreditado.

Por eso los vemos, desde el primer momento, cerrar contra nosotros, y, de qué manera, la calumnia, la insidia sospechosa, la intriga personal, todos los medios emplean, menos la discusión local y abierta de doctrinas, métodos y síntomas. Se intenta hasta ensiosarnos la muerte de Luis Fernández, cuando, en realidad, éste fué víctima, más que nada de la corrupción del medio en que vivía; medio enraizado por los intereses, los odios y los rencores que al sistema burocrático socialista van íntimamente vinculados.

Y que esto es cierto, lo demuestra el hecho de que, el desgraciado que contra él empujó el arma homicida, fué toda su vida militante socialista en las organizaciones socialistas, como tantos otros desempeñó cargos, y siempre se le había visto convivir en la mejor armonía e íntima amistad con la víctima. Pero lo que se perseguía era, ante todo, dos cosas: enraizarnos el ambiente por el descrédito, en primer lugar, y después—y en esto se vio bien claro su juego—, culpar al Grupo de Educación Sindical de Albañiles y hacer encarcelar a sus mejores militantes, e instigando a las autoridades, por medio de una sistemática campaña de Prensa, lograr que fuera disuelto judicialmente, valiéndose de las trampas colocadas en el camino de las organizaciones obreras por el Código de Galo Ponte.

Pero los acontecimientos le evitaron ese trabajo. Sobrevinieron los sucesos provocados por el derrumbamiento de la calle de Alonso Cano. Atropellos de la Plaza de Cánovas, la huelga general, etc., etc.; clausura del Centro de Adheridos y Simpatizantes, disolución de las organizaciones adheridas a la Confederación o supuestas de simpatizar con ella. Ni aun si están satisfechos; desde su Prensa siguen arrojando, sin duda, con el fin de que el Gobierno policíaco que sufrimos, llegue a los sistemas extremos. Su falta de escrúpulos llega a tal punto que le hacía decir, días después, desde «El Socialista», poco más o menos: «Los obreros de Barcelona han ido a la huelga; dicen que por solidaridad con Madrid; los obreros madrileños no han pedido esa solidaridad ni la necesitan.»

Y así por el estilo toda una sarta de barbaridades, que harían enrojecer de vergüenza o genes que no la hubiesen perdido. Llegan, en su inmensidad, hasta a publicar documentos asegurando que nuestro local está subvencionado por los jesuitas. Como si no estuvieran descando lanzar al arroyo tan molestos inquilinos y fueran gentes capaces de dar duro a peceña. A los obcecados hay que disculparlos todo, menos su imbecilidad al obcearse.

LOS CARPINTEROS EN HORMIGÓN ARMADO averdan, por aplastante mayoría, pedir el ingreso en la Confederación.

Hace pocos días, la Sociedad de Carpinteros en Hormigón Armado, celebró asamblea general, a la cual hizo acto de presencia todo el oficio.

Nunca pudo presumirse tal asistencia ni tanto entusiasmo.

A despecho de los socialistas que, naturalmente, hubieran deseado la vuelta a la U. G. T., de donde se la expulsó sin causa alguna, se discutió el ingreso en la C. N. T., y se aprobó, con la oposición de una minoría insignificante; tan insignificante que no pasaban de la decena los que en contra levantaron el brazo.

QUEDO CONSTITUIDO EL SINDICATO GASTRONOMICO

Una de las primeras providencias de la Policía, al cerrar el Centro, fué poner fuera de ley a las organizaciones de la C. N. T. «La Alianza», Sociedad de camareros, era una de ellas.

Durante su clausura, los socialistas de la «Agrupación de Camareros», no han escatimado medio alguno para sembrar el desconcierto en las filas gastronómicas afectas a la Confederación. De uno en otro establecimiento iban los burócratas y sus acólitos con sus dietadas insidias, entonando canto a su organización y presionando a los cuatro vientos la desaparición de los organismos confederales y la desbandada en sus afiliados. El mentís no puede ser más rotundo y el desencanto debe haber sido morrocotudo La Alianza se transforma en Sindicato, y su primera asamblea es

una demostración del cinismo de los que, por esos mundos, iban preguntando la desaparición de la Confederación.

Un local atestado de sindicatos aprueba los reglamentos del Sindicato Gastronómico, en medio del mayor entusiasmo. Y, detalle importante, en el nombramiento del Comité, unánimemente se designan elementos jóvenes y hasta hoy desconocidos, lo que demuestra que no son militantes lo que falta.

Al entrevistarnos con el secretario, éste nos informa de que el número de afiliados, en lugar de disminuir, aumentó en la pasada clandestinidad. Tomen nota los burócratas y los Judas de la Agrupación.

NUEVO SINDICATO

Uno de estos días quedará constituido el Sindicato de la Construcción, pendiente sólo de algunas modificaciones a los reglamentos.

Se nos asegura que estará integrado por los componentes del Grupo de Educación Sindical de Albañiles y el de Peones, los cuales piensan, inmediatamente, hacer un magnífico baluarte confederal, ya que el disgusto y las deserciones siguen cuñiendo en las filas socialistas, y sólo esperan la constitución del nuevo organismo para dar su adhesión a él.

Con esto y la continuación, estamos seguros que tanto autoridades como socialistas, se desengañarán de que no basta el capricho de cualquier Poncio ni el deseo de cualquier burócrata, para matar las organizaciones de la C. N. T., cuyo espíritu es

LA COMPAÑIA GENERAL DE AUTOBUSES

SIEMPRE BRILLA LA VERDAD

Con motivo de unos párrafos que el pasado día 5 publicó este mismo diario, en el que atacábamos la conducta de ciertos jefecillos, entre ellos al absoluto jefe de movimiento, el competentísimo, muy activo y señor nuestro, presidente del Sindicato Libre de obreros y empleados de autobuses, ha formulado una protesta enérgica en contra del «M» que ha osado desenmascarar, un poco nada más, a su tan querido jefe.

Esta protesta se justificará con la firma de casi todos los empleados; y estas firmas se cogerán de igual forma que en la primera dictadura se hizo un plebiscito nacional, que no hubo soldado que se resistiera a estampar su firma, ante el requerimiento de sus jefes.

En este plebiscito que dirige el gran «nosotros» hemos sido los primeros en aconsejar, a todos los que de verdad son compañeros, tá templado para aguantar temporales más fuertes aún.

PALMIRO DEL SOTO

Madrid, 8 de marzo de 1931.

N. de L.—Amigo Palmiro: Tu crónica anterior íbamos a publicarla en lugar preferente, pero ya supondrás por que no lo hicimos.

que sin titubeo dieran su firma, ya que hasta «nosotros» la hemos dado; habrán quedado, seguramente, algunos que, en vez de firmar, se habrán puesto a reír, lo que de veras sentimos, puesto que nuestro propósito era el de que no quedara ni el gato sin reconocer la grave injuria que se le ha hecho al digno jefe de movimiento sobre la opinión pública.

Pero nosotros, que ya estamos en guardia, dispuestos a hablar claro, le decimos al jefe, a la opinión pública, que esas firmas que recogen no son legales; primero, porque los nuestros han firmado, porque así lo hemos acordado, y los que no hayan firmado es porque no nos dió tiempo a ponerles en guardia; y segundo, porque las firmas las han cogido rastroamente, o sea que los pliegos los mandaban a los finales de trayecto, y allí el jefe de parada, a medida que llegaban los coches, cogían al conductor y cobrador y, diciéndoles que firmar no costaba trabajo, que todos estaban firmando y, en fin, coaccionándolos, lograban las firmas. ¿Eso es legal? Y

¿Se las va a enviar al gerente para que vea la influencia que él tiene entre los empleados?

Pues sepa que el gerente no ignora que no hace mucho era usted un catalanista revolucionario, y que, en ocasión de venir por vez primera desde su destierro, a Barcelona, el señor Maciá, la víspera de arribar dicho señor, usted, como un loco, a todo el que se encontraba le decía, inmensamente emocionado (aunque usted no haya sentido nunca la emoción por aquello ni por esto): «mañana llega el amo, el más grande; mañana habrá mucha sangre en Barcelona; es mucho Maciá».

Y ahora bien, si el jefe del movimiento quiere saber a conciencia con la simpatía que cuenta entre los empleados, tenga usted un poco de paciencia, y espere a que se restablezca en España la normalidad, para que podamos obrar con entera libertad, que se legalice el transporte, y entonces que espere la ocasión de que salga algún artículo de los que tantos saldrán y señale sitio y días donde pondrán pliegos, después que pongan un aviso en el cuadro de órdenes, y que diga:

Para protestar enérgicamente ante nuestro jefe, digno señor, de la salvajada de esos desaprensivos que han tratado de quitarle la mascarilla, pueden pasar todos los empleados que deseen estampar su firma, por tal sitio, de tal día a tal; y estamos seguros de que no firmará ni el gorro de la gasolinera.

¿Es que creen que tenemos que estar conformes con un hombre que es jefe sin saber él mismo por qué? ¿Es que tenemos que estar conformes con un jefe que, ayudado por su lazarrillo Barberat, no ha hecho otra cosa que arbitrariedades y abusos con la mayoría de los empleados, quitándoles el pan a muchas familias, solamente por puro capricho de su mal consejero? ¿Cómo podemos estar conformes con un jefe que continuamente tiene un sin fin de empleados suspensos injustamente la mayoría de ellos? ¿Cómo vamos a estar conformes con un jefe que las mismas faltas y los mismos motivos los castiga de distinta forma? Y, por último hoy; ¿cómo vamos a estar conformes con un jefe que, en plena Plaza de Cataluña, le llama la atención a un empleado, delante del público, en forma muy indecorosa; ¿Por quién nos toma este empleado jefe a los demás empleados? ¿Es que tenemos que estar conformes? Pues no lo estamos; pero sí que estamos en guardia para salir en defensa de la justicia atropellada. ¡Alerta, compañeros! ¡Alerta, y a tener dignidad para oponernos a tantos atropellos; para contrarrestar la inhumanidad de este jefecillo y de su íntimo amigo...»

VISADO POR LA CENSURA

hombre más enemigo que tenemos, ayudado por su camarilero. Tenemos que unirnos para luchar y para conseguir que se nos mire como a hombres, desgraciadamente explotados, pero no como esclavos. ¡Viva la unión de los obreros de la Compañía de Autobuses!

CHIEVICHI

ASIES

INFORMACION REGIONAL

MOLLET

¿ES ESTO UNA COOPERATIVA?

Al coger la pluma para poner al corriente de todos los abusos y atropellos que se cometen contra la dignidad de los obreros de Mollet, me concretaré a denunciar ciertos hechos que por mucho que me extiendan, quedarán pálidos delante de la realidad.

Existe oficialmente en Mollet una Sociedad con el nombre de Cooperativa Obrera de los operarios de la Tenería Moderna Franco Española, la cual fué fundada en el año 1918 por una Comisión formada por encargados de la misma, sorprendiendo la buena fe de los operarios y con intenciones no muy nobles, exigieron hacerles penetrar en lo que más tarde debía de ser un callejón sin salida.

Yo no sé cómo calificar este caso, si de estafa o de usurpación de derechos, pero no puedo pensar en que toda la culpa recaiga sobre los organizadores, porque los propios socios, con su complicidad y por miedo a ser despedidos, también les alcanza una grave responsabilidad.

Lo que más me interesa manifestar es la manera cómo han llevado sus propósitos a la práctica y han llegado donde se proponían, hasta excluir totalmente a los obreros de todos los derechos de la Cooperativa y de tomar parte en todas las funciones administrativas y participar de los beneficios.

Si mal no recuerdo, en esta Cooperativa, al empezar sus funciones, los socios venían obligados, por turnos a ayudar en el servicio de la Sociedad; pero en vista de que eran muchos los sacrificios y cuando se pasaban los balances siempre daban pérdidas se descorazonaron, empezando por desconfiar de la buena marcha de dicha Sociedad, dándose el caso de que en cierta reunión un socio, al querer poner en claro algunos asuntos convenientes para los socios, hubo de sufrir las consecuencias. No pasaron muchos días en verse de «patitas» en la calle.

No terminaron las cosas en ir de mal en peor, hasta tal punto, que los socios, dándose cuenta del engaño, dejaron la mayoría de pertenecer a dicha Cooperativa, quedando solamente en sus listas todos aquellos que por ignorancia la mantenían en pie.

Sabemos de cierto que la rescisión que se manifestó por parte de la Dirección de la fábrica, fué obra de ciertos encargados que formaron parte de la Comisión organizadora, siendo los cómplices de formar las juntas a su mero capricho, sin contar con los derechos de los asociados.

Estos señores, que por mandato de la Tenería obligaban a ingresar de nuevo en la Sociedad, prometiendo que las cosas marcharían mejor que en anteriores fechas y que, por lo tanto, no debían pensar ningún repe-

ro, porque sería en beneficio de todos; con lo que confirmaban que la Sociedad era un negocio de la Tenería, en el momento que exigían el ser socio y el que no se conformara a acatar sus órdenes sería despedido, y para que todos conocieran a estos hombres de la organización de dicha Sociedad, publico los nombres de los organizadores de esta falsa Cooperativa. Son los siguientes:

Juan Gordi «Palau»; Jaime Plá «Llo»; Jaime Molis «Chaque»; José Ollé; Manuel Vila, y José Sandoval, que de casi todas las directivas ha sido secretario; estos hombres sin entrañas son encargados y consejeros de la casa.

Para terminar. De hoy en adelante me permitiré la libertad de desenmascarar a todos estos hombres que encubren su persona con tanta impudencia y con tanto cinismo, causando un daño muy grande a la clase proletaria.

SIN MIEDO

PALAFRUGELL

¿QUE OCURRE EN EL «CENTRO FRATERNAL»

Esta es la pregunta que muchos se hacen diariamente, al ver la actitud de los prohombres del «Centro Fraternal» que, cumpliendo sin duda alguna órdenes de la burguesía, buscan la manera de desacreditar la actual Junta directiva, porque ésta representa el espíritu democrata de la mayoría de los asociados, que son los obreros.

Los dueños a los caciques de este pueblo no poder capitanear como hasta ahora el citado Centro y poder de este modo, rechazar toda idea que se relacione con la cultura y el progreso moral del pueblo, y por esto mandan a las reuniones a un rebañero de lacayos, porque de una manera o de otra procuran que en la asamblea no reine la armonía que es necesaria y se vea precisada la presidencia a obrar enérgicamente. De este modo, los que durante todo el tiempo que España ha vivido bajo el «M» de las dictaduras militares han hecho del «Centro Fraternal» un guilfope tanto moral como económicamente, ven luego que han obligado a la directiva a obrar de una manera que ella no quería, diciendo que obra dictatorialmente y que en el «Centro Fraternal» la Junta no hace otra cosa que política.

Yo no discutiré si la Junta del Centro hace o no política, pero lo que puedo decir es que los derechos de los socios nunca habían sido tan respetados como hoy. Y en cuanto a lo que hacen circular estos individuos por el pueblo de que la Junta directiva obra dictatorialmente, no puede menos que darme a entender las intenciones de estos ex dictadores, ya que no es posible que la Junta obre como dicen, desde el momen-

to que exponen en una reunión general una divergencia surgida entre una Comisión de baile y otra de cine, facultándola para resolver ella misma.

Lo que sucede es que hay duelo empeñado entre la burguesía y el pueblo, entre la dictadura y la democracia que representa la actual Junta y esto sólo puede terminar con la derrota de una de las partes.

¿Quién vencerá a quién? Los socios del «Centro Fraternal» tienen la palabra.

TALLA - SURO

CARDONA

JUNAMONOS!

Vivimos en un rincón del mundo, ignorados del resto de nuestros hermanos de esclavitud; hay muchos pueblos en España que no contando con las facilidades que en éste, han constituido su Sindicato y se encuentran frente a la burguesía para reconquistar las mejoras que al calor de un régimen opresor nos fueron arrebatadas.

No olvidéis, compañeros, que son muchos los explotadores que hay en este pueblo, pero ninguno sobresale tanto por su bestialidad y cinismo como el ingeniero de la Compañía Unión Española de Explosivos, secundado por sus lugartenientes, los facultativos «fascistas» de naturaleza, y paquidermos, que cometen las injusticias mil.

Ahora, camaradas, os pregunto: ¿Estáis dispuestos a continuar trabajando a 600 metros de profundidad, en ese presidio que vosotros llamáis mina de potasa, por el mísero jornal de 8'40 pesetas? No pisoteéis por más tiempo vuestra dignidad de hombres, que es muy triste lo que con vosotros están haciendo.

Constituyamos nuestro Sindicato afecto a la C. N. T.; formemos un bloque indestructible que no puedan romper los ataques de la infame burguesía.

ANTONIO CLEMENTE

CORNELLA

ACTO CIVIL

Ayer tuvo lugar el entierro de una pequeña niña, hija del camarada José Fuentes, el cual, respondiendo a los dictados de su conciencia, hizo el acto civil.

Estos actos tienen la virtud de ser un espectáculo, por lo escaso, y a la vez para poner de manifiesto que, en contra de los obstáculos que impone el hombre negro, se manifiesta la libre voluntad haciendo frente a todas las peripecias.

El camarada Melich dirigió unas palabras a los acompañantes del acto, invitando a los amantes del libre pensamiento a seguir el camino trazado por el camarada Fuentes.

CHIEVICHI

Herniados

TRENCATS Tened siempre muy presente que los mejores aparatos del mundo para la curación de toda clase de hernias son los de la CASA TORRENT sin trabajo ni tirantes empotrados de ninguna clase. No molestan ni hacen sufrir como un guante. Hombres, mujeres y niños pueden usarlos. En bien de vuestra salud no debéis nunca hacer caso de muchos anuncios, que todo es palmaria y mera propaganda, desconociendo siempre de los mismos y pensando únicamente, sin temor a equivocaros, que mejor que la reputada CASA TORRENT no hay, ni existe ni nunca jamás habrá nada, ya que sus maravillosos aparatos triunfan, vienen y curan siempre con facilidad pasmosa, donde otros fracasaban. Tréstaos ados de constantes pruebas con una garantía verdadera que os debe tener muy en cuenta. Hizo ningún concepto nadie debe comprar brazaletes ni vendajes de clase alguna sin antes ver esta casa:

33, calle de la UNIÓN, 33. BARCELONA

CASA TORRENT

GACETILLAS

La Agrupación Artística E. La Joya celebrará el próximo domingo, a las cuatro de la tarde, en el Ateneo Republicano de Pueblo Seco (Cabañes, 33), una función de homenaje a su director artístico y galán joven de la compañía señor Jaime Valdés.

Se representará con permiso de la Sociedad de Autores la famosa comedia en tres actos, varias veces centenario en los mejores teatros de España, de Mr. Edouard Bourdet, traducida al castellano por los señores José Juan Cadenas y F. Gutiérrez Roig, "La Prisionera", en la cual el homenajeado hace una gran creación, al igual que la señorita M. Duscarr, principiará la velada con "Gent de platja", siendo dirigidas por don Luis Moreno.

Hoy, sábado, a las diez de la noche, en el local de la Casa del Pueblo de San Andrés (San Andrés, 76), dará una conferencia don Enrique Mir y Rosell, sobre el tema "La clase obrera en el camino de la República".

A todos los marmolistas de Barcelona

Se os pone en vuestro conocimiento que habiéndose llegado a un acuerdo satisfactorio por parte de los compañeros aserradores con sus patronos, se avisa por mediación de esta nota, que el lunes próximo se reintegrarán todos los obreros a sus respectivos talleres. Esperamos que el mismo entusiasmo que ha existido hasta ahora, siga existiendo para bien de la organización obrera.

Con saludos afectuosos para todos,
EL COMITE DE HUELGA.

BARBERIA COMUNAL

Ya era hora! Que después de haber sufrido mil contrariedades por parte de la Patronal de nuestro ramo, secundadas por los célebres Comités Paritarios y apoyadas por los fascistas del Sindicato Libre, la presión de esta triología mussoliniana, tocase a su fin.

Un grupo de camaradas amantes de las tácticas y finalidades que informan a la obsequada C. N. T., se ha propuesto que, ante las continuas provocaciones de que son víctimas los obreros barberos de la localidad, instalar en todas las artadas obreras barberías comunales, con el fin de poder dar ocupación a los buenos compañeros que, antes que consentir inscribirse y poseer el renegado carnet del Sindicato Libre, prefieren abandonar el trabajo y pasar hambre, necesidades mil, y pregonar, cual heraldo, por doquier, que si son víctimas de la estulticia de estos entes, es por ser trabajadores dignos de pertenecer a la organización revolucionaria de la C. N. del T.

La primera barbería comunal que hemos abierto, ha sido en la barriada obrera de San Andrés, sita en la calle de San Andrés, número 170, sitio que, por ser donde los elementos contrarios a la causa de los trabajadores más ejercieron su predominio, hasta el extremo de que el compañero que no se inscribió en el Sindicato Libre, encadenado por el patrón se le despedía sin ninguna clase de satisfacción y, por lo tanto, lanzado al pacto del hambre. Precisa constatar que la apertura de esta barbería comunal ha tenido una magnífica acogida por todo el sector proletario, que allí es tan numeroso. Esto, francamente, nos con-

forta, nos da ánimos a proseguir en nuestra obra, hasta ver totalmente instaladas, en todas las barriadas en que nos pretendan, como en esta, someter a nuestros camaradas a pertenecer a un organismo que repugna a su dignidad de hombres conscientes.

El patrón ebrietoso, parece sufrir las consecuencias de su acto tan repudiable. Cuando veas las barbas de tu vecino pelar...

LUZBEL RUIZ

Cooperativa obrera «Modelo de siglo XX»

(Sección de Cultura)

Calle Rolanda, esquina Alcolea (S.)
Tal como anunciamos en el número del martes, el día 1.º de abril, de 9 a 10 de la noche, empezarán las clases de francés, que se darán en lunes, miércoles y viernes respectivamente. Las de inglés y alemán, el día 2 de abril, de 9 a 10 de la noche, dándose en martes, jueves y sábados. Constará el curso completo de 72 lecciones. Para inscribirse a la Sección de Cultura, todos los días laborables por la noche.

El curso de Economía política, empezará el 1.º de abril, de 9 a 10 de la noche, y respectivamente los lunes, miércoles y viernes. Correrá a cargo de un competente profesor venezolano. Este curso será público, quedando especialmente invitados cuantos compañeros se interesen por estos estudios.

LA JUNTA.

LOS CALDEREROS

El próximo domingo, día 16 del corriente, a las nueve y media de la mañana, en su local social Paseo de la Paz, 2 bis, pral., la Sociedad de Caldereros en cebra de Barcelona y su radio tendrá Reunión general ordinaria, para tratar del siguiente orden del día.

Primero. Lectura y aprobación del acta anterior.

Segundo. Dar cuenta de las entrevistas habidas entre la Comisión de esta Sociedad y los patronos sobre las bases de trabajo que tenemos presentadas.

Tercero. Preguntas y proposiciones de los socios.

Siendo estos asuntos de suma interés para los asociados se ruega la puntual asistencia.

LOS SASTRES

Se recuerda a los patronos sastres, la obligación que tienen de cumplir las bases de taller en vigor, como la de tenerlas fijadas en sitio visible, para conocimiento de los operarios.

Este Sindicato de sastres y modistos de ambos sexos, domiciliado en la Ronda de San Pablo, 77, bajos, os invita a los compañeros cortadores, cortadores marcadores, ayudantes, mozos, operarios confeccionistas, oficiales y oficiales, aprendices y aprendices, que tengan que formular alguna queja, pasen por la Secretaría los días laborables, de siete a ocho de la noche, y los lunes a la Directiva, que se reúne de diez a diez y media, socios y no socios.

LA JUNTA

Asociación Profesional de Reposteros de Cataluña

Compañero: Con la presente te convocamos para la Asamblea general ordinaria que se celebrará en nuestro local social, Paseo de Escudillers, núm. 1, primero, el próximo día 16 de marzo, a las diez y media de primera convocatoria y a las once de segunda, para tratar el siguiente

Orden del día

Primero. Lectura para la aprobación, en su caso, del acta anterior.

Segundo. Memoria del año y estado de cuentas.

Tercero. Renovación parcial de la Junta.

Cuarto. Tomar acuerdos sobre la creación del Montepío.

Quinto. Ruegos y preguntas.

Dado lo importante de los asuntos a tratar espera de tu puntual asistencia.

Barcelona, febrero de 1931.

NOTAS DE MI CARNET

HAY QUE DECIDIRSE

Es la Sociedad de Escultores Decoradores de Madrid adherida (7) a la U. G. T. una Organización que no tiene ideología determinada, en la mayoría de sus asociados.

Sin embargo, a poco que se observe, se ve la tendencia, de esta Sociedad a la acción directa y muy claro lo demuestra cuando se la quiere apartar de ella; pero no siempre tiene ocasión de demostrar su rebeldía contra la lucha pasiva, pues se da el caso de que apenas una directiva pretende venir por la pureza de su ideología, se apresan al combate las fuerzas de la U. G. T., que en dicha Sociedad nunca le faltan adictos dispuestos a hacer salir el sol por occidente e imponer otra directiva que se preste a sus maquinaciones, y siempre bajo las órdenes o sugerencias de los caudillos socialistas.

Por ser una Organización sin conciencia propia, se ve arrastrada a capricho y cuando rara vez despierta de su letargo y trata de imponer su criterio, no tardan los lacayos del socialismo en aplicarle nuevas dosis de morfina por medio de los servidores que dentro de la Organización están a la expectativa de lo que ocurra y esperan órdenes de sus superiores.

Y esta Organización, que en épocas lejanas supo mantener su prestigio societario merced a la rebeldía que era norma en ella, hoy da una sensación de agotamiento y falta de espíritu frente a los numerosos problemas que la rodean.

Lleva en sí el espíritu rebelde; lo manifiesta en cuantas ocasiones puede hacerlo; para ello basta que unos pocos hombres de buena voluntad y sanos de idea, lo pretendan; hasta ahora son pocos los que intentan hacerlo y estos pocos tienen que luchar por un lado con la indiferencia de los más con la astucia de los menos, que si bien son inferiores en número, tiene ante sí un buque como es la Federación de la Edificación que les anima y ordena; y estos buenos camaradas, unos por inconsciencia, otros por mala fe y algunos por ignorancia se dejan mandar y dominar como corderos.

Prueba de la rebeldía que existe en la Organización es la demostración palpable dada en la Asamblea celebrada el 24 de febrero del corriente año.

Presentadas a los patronos unas bases de trabajo, aun cuando la asamblea creyó oportuno tratar directamente con la clase patronal, los directores de la Organización (que dan la sensación de que no saben andar sin la ayuda paternal de la Federación) entregaron a la Sociedad en manos de la Federación de la Edificación la cual, como de costumbre en todos los casos y para hacerlo triunfar, llevó la discusión del contrato al ya célebre y no menos nefasto Comité Paritario.

Débiles e ignorantes los representantes de la Organización, cayeron en el cebo.

Y no era malo el camino que llevaba en el célebre Comité. Jornales y condiciones de trabajo, que disfrutamos sin contrato, querían ser rebajados por la clase patronal con el asentimiento de los representantes de la Sociedad, que aceptaron en principio.

De celebrar en la actitud enérgica de la Organización que en masa supo responder dignamente a esta provocación patronal:

«O se discute con arreglo a las bases presentadas por la clase obrera, o no aceptamos discusión alguna».

Esta fue la proposición del que esto escribe y esto es lo que aprobó por unanimidad la asamblea; esto da a demostrar el espíritu interno de los asociados, que si hubiera una fuerza enérgica que contrarrestara las nefastas influencias de la táctica de los socialistas, aún podríamos encauzar este espíritu por un camino provechoso para la causa del trabajador y para bien de la profesión, y alegrarnos algún día de los beneficios que esto reportaría.

Creo, por mi parte, que esto se conseguiría fácilmente: Abandonando a los caudillos de la U. G. T., y decidiéndonos a seguir el camino que se nos ofrece para lograr nuestros deseos como organización de resistencia.

A. GUTIERREZ

Madrid, 3 marzo 1931.

LIBROS Y REVISTAS

LIBROS Y REVISTAS Estudios

Se ha publicado el número de marzo de «Estudios», revista cultural que cada día define con mayor acierto su excelente labor educativa.

Este número contiene un valioso y extenso sumario, integrado por prestigiosas firmas del campo científico y social que ofrecen en sus páginas interesantes trabajos sobre educación sexual, ingeniería, arte, ciencia, filosofía, literatura, pedagogía y cultura general; temas todos ellos de suma importancia, que dan a esta revista gran amenidad e interés.

Su portada ostenta un hermoso cuadro, a tricolor, del eximio artista Romero de Torres, y en las páginas centrales, dos obras maestras de la escultura, reproducidas a bicolor.

Precio del ejemplar, 50 cts. Pídanse en los kioscos, o a su Administración: Apartado 158, Valencia.

«Prens», Madrid

Hemos recibido el número 2 de esta vibrante revista estudiantil, que

contiene el siguiente sumario: Editoriales: Peticiones de la F. E. V. E. — «La Legión y los estudiantes», Vacaciones extraordinarias y ensueños extraordinarios. — «El alma nueva del estudiante», por Gabriel Alomar. — «Panoramas: Las F. U. E. ante España», por F. R. Escrig Gonsalvo. — «Las Asociaciones profesionales y la producción», por Conchita Mesa. — «Abelardo Gallego no ha muerto», por Juan Caballero. — «Actuemos en el medio rural», por Aurelio Chaves. — «Primer Congreso Iberoamericano de Estudiantes». — «Inquietudes», por Federica Yustas Bustamanta. — «Pianos locales: Tres ideas sobre el español», por Rafael González Álvarez. — «El que tiene padrino se bautiza», por M. Rubio y Palencia. — «Notas bibliográficas». — «Revistas escolares». — «Confederación Internacional de Estudiantes». — «Cuestiones pedagógicas». — «La veterinaria en Inglaterra». F. E. V. E. — Precio: 30 céntimos.

CARTELERA

TEATROS CINES DIVERSIONES

Teatro Poliorama

Compañía de comedia de Camila Quiroga
Hoy sábado, 14 Marzo, tarde a las cinco y cuarto, gran estreno:
CON LAS ALAS ROTAS
Noche a las 10 y cuarto: **CON LAS ALAS ROTAS**. Mañana domingo, a las tres y media: **EJEMPLO DE CASADAS**. A las 6 y 10 y cuarto: **CON LAS ALAS ROTAS**.

Gran Teatro Español

COMPAÑIA DE VODEVIL DE JOSÉ SANTPER
Hoy sábado, tarde a las 5. Popular: **LA MIT INDI**.

EL PICADERO

Tres horas de gran risa
Noche a las diez. **EL TRIUNFO DE ROURE**

BERNAT XIXOLA

Eximio actor, voz de la vida barcelonesa del año 1842
OVACIONES DELIRANTES A LA COMPANIA A LA PRESENTACION AL AUTOR
Mañana domingo, tarde y noche, el colosal éxito:

BERNAT XIXOLA

Teatro Nuevo

Gran compañía trica «Los Bolos» en la que figura EMILIO VENDRELL
Hoy sábado, tarde, MATINEE SELECTO, tomando parte JUAN BARRALES. 1.º **LA ALEGRIA DE LA HUERTA**; 2.º **LA VIEJECITA**; 3.º **LOS DE ARAGON**. Noche, a las 10: **DORA FRANCQUITA**, por EMILIO VENDRELL.

Teatro Triunfo Cines Marina y Nuevo

Programa para hoy:
AVES NOCTURNAS, por Buzz Barton
SIERTE QUE TIENE UNO, por Monty Banks
ACTUALIDADES GAYMUST
ESTRELLADOS (sonora), sólo en el Triunfo
EL DIABLO BLANCO (sonora), sólo en el Marina
LA CANCION DE LA ESTEREA (sonora), sólo en el Nuevo

Teatro Apolo

Compañía SAUS DE CABALLE
Primer actor y director
FRANCO BRUNO
Hoy sábado, tarde a las 4 y media. Entradas a 2 pesetas. General 4.º: **LOS PICARDOS OJOS** y reprise de la zarzuela en dos actos: **EN TIERRA EXTRAÑA**. Noche, a las 10: **LA TORRE DE BABEL** y el éxito clamoroso del día:

LA MUSA GITANA

(La obra de las señoras)
Grandiosa tradición de MATHILDE VAZQUEZ, ELENA BARRON y RICARDO MAYRAL. Mañana domingo, tarde a las tres y media: **BERNAT XIXOLA**. Noche, el éxito del día: **LA MUSA GITANA**.

Teatro Victoria

Compañía de primer orden, de la que forma parte el divo barcelonés MARCOS REDONDO. — Hoy, sábado, tarde a las 4,30. Primero, **«BOLEHE-TEN»**. Segundo, **«KATTUNKA O LA RUSIA ROJA»**. Noche a las 8,45. Primero, **«LA MARCHA DE CADIZ»**. Segundo, **«LA CALESERA»**.

Circo Barcelo.és

Teléfono 13695.1 — Hoy sábado, tarde 4,30; noche 9,30, película y 5 atracciones. **Habers Modela, Lluís and Per, Hermanos Ferrer, clown, la retr! Agnesón Pastor, clancianista, GOVECA, estrella de baile, ovaciones delirantes.** — Miércoles, Carmen Flores.

Ideal (Pueblo Nuevo)

Hoy, las cintas sonoras **«EL VI-GIA»** y **«EN LA CORRIENTE»**, dos sel: hermanos Brown, y **«Expertes Ingenios»**.

La Alianza y Triunfo (Pueblo Nuevo)

Hoy, **«SEÑEROS DE PERDICIÓN»**, **«CASI CASADOS»**, **«Repertes Ingenios»** y Cultural.

Meridiana y Condal (Clot)

Hoy, **«COQUESTA»**, **«Las him de los barcos perdidos»**, Cómica y dibujos sonoros **«HP»** y **«planitas»**.

Montaña (Clot)

Hoy, **«El capitán tormenta»**, **«El de tígros»**, Cómica y Cultural.

Recreo (San Andrés)

Hoy, **«LA BATALLA DE PARIS»**, **«La joya más bella»**, Cómica y dibujos sonoros.

Alhambra (San Andrés)

Hoy, **«La joya más bella»**, **«El rol refo»**, Cómica y dibujos.

Manelich (Sans)

Hoy, **«La him de los barcos perdidos»**, **«El domo negro»**, Revista Paramount. Cómica y dibujos sonoros.

LA ARGENTINA

Única casa que vende los mejores gases sulfurosos: **Montesano, 1, Barcelona**

Leed: **«Solidaridad Obrera»**

LA MUNDIAL
CLINICA DE VIAS URINARIAS
Situada: Manzanilla número 4
Especialidad en LAVAJES PREVENTIVOS
Espele, 6 - Teléfono 20525
(entre San Pablo y Beata Brivi)

Barcelona, un mes. ptas. ... 200
 Provincias, trimestre ... 750
 América, Portugal, Filipinas, 950
 En los demás países, trimestre, 1600

SOLIDARIDAD OBRERA

Redacción y Administración
 NUEVA SAN FRANCISCO 8
 Teléfonos
 Redacción y Administración 22967
 Talleres 21518

Número suelto: 10 céntimos

DIARIO SINDICALISTA DE LA MAÑANA

Barcelona, sábado, 14 marzo 1931

EL EJEMPLO DE DINAMARCA

ANTE LA CONFERENCIA DEL DESARME

Las naciones no son grandes ni fuertes por la fuerza bruta de las armas. La verdadera grandeza estriba en la espiritualidad. Esta, a la larga, triunfa sobre la materialidad de los armamentos.

Comprendiéndolo así los estadistas, desprendidos de las viejas concepciones políticas, procuran evitar las luchas catastróficas entre naciones que desangran y arruinan por igual al triunfador y al vencido.

Se habla ahora de la Conferencia del desarme. Esta palabra no responde a la realidad. El desarme es una frase más. Lo que se pretende por las grandes potencias es el engaño mutuo de limitar los elementos bélicos, procurando mantener dentro de esa limitación la superioridad encubierta que garantiza la futura victoria.

Sabido es que raras veces acompañan al triunfador la razón y el derecho. Por esto las guerras entre naciones están llamadas a desaparecer por la voluntad de los pueblos que la sufren, sin desearlas ni provocarlas.

Lógico sería que quienes fraguan los antagonismos internacionales se enfrentasen para sacrificar sus vidas en el mantenimiento de sus carteles de desafío, pero ocurre todo lo contrario. Quienes encienden la mecha buyen antes del estallido de las bombas que destruyen los ejércitos formados de hombres que anhelan la paz del hogar y la fraternidad de todos los seres de la tierra.

Las asambleas de estadistas y diplomáticos que en nombre de tal y cual nación se reúnen para arreglar el mundo, serán siempre estériles hasta que participe en dichos actos la verdadera representación de cada país, encarnada en los elementos populares.

Por otra parte, ha quebrado la teoría de que una nación no puede dejarse de sus instrumentos de guerra, mientras las otras naciones no sigan el ejemplo cristiano de renunciar al derramamiento de sangre humana.

En Dinamarca se acabó de dar el

más rotundo argumento en pro de la paz universal.

«El ministro de Negocios extranjeros de la nación escandinava, señor Munk, ha declarado en la Cámara, que en el caso de que surgiesen complicaciones internacionales, el mundo no podrá jamás contar con una contribución militar de la nación dinamarquesa.

Nuestro país—ha dicho, además—, comprendió hace ya tiempo que las fabulosas cantidades que otros países invierten en armarse, para prepararse ellos mismos una catástrofe, hallan adecuado empleo con fines que directamente benefician al pueblo, que al fin y a la postre, es el que nutre los ingresos del Tesoro.»

El señor Munk ha manifestado que los daneses no tienen el menor interés en que su país sea considerada como grande o pequeña potencia. Su poderío militar es nulo, y aspiran a que siempre continúe siéndolo.

Dinamarca es una nación abierta a las evoluciones que surgen de la entraña del pueblo. Los daneses renuncian a las guerras de conquista, y no temen agresiones del exterior. En el verdadero desarme hallarán su verdadera fuerza contra todo el que intente invadir el territorio nacional.

El premio Nobel de la paz corresponde esta vez a Dinamarca, a todo un pueblo que ha hecho posible la supresión del presupuesto de guerra. No se trata de una novela, de un discurso o de una conferencia pacifista. No se trata tampoco de pactos a la americana sistema Kellogg, a quien se otorgó el premio con infundada benevolencia. Es un hecho trascendental y definitivo que corta la posibilidad de caer en la tentación de arrancar vidas para engordar a los monstruos que se nutren de la guerra.

Algo huele a podrido, pero no en Dinamarca, sino en donde se representan comedias pacifistas que no evitan para el futuro el mantenimiento de los presupuestos de guerra agotadores de todos los países.

LORENZO PAHISA

DECLARACIONES DE ROMANONES

Dijo a los periodistas que no es cierto haya dimitido el general Berenguer la cartera del Ejército y tampoco son verdad los rumores que coren sobre combinaciones militares

También dijo a que él no le asusta nada, que está acostumbrado a las batallas y que ha visto triunfar a las izquierdas sin que temblase el mundo

¡Es mucho conde nuestro conde!

Madrid, 13.—Esta tarde a las cinco los periodistas acudieron a casa del conde de Romanones para preguntarle si como decían los rumores públicos sustentados y acogidos por diversas personalidades, el general Berenguer había dimitido de la cartera del Ejército.

—Esto es rotundo, absolutamente, falso. El conde de Xaouen no puede dimitir la cartera porque está en este puesto cumpliendo un deber y ha demostrado repetidas veces que sabe cumplirlo. Hace tiempo me hablé a mí de su deseo de descansar, y eso, y solo eso, es lo que hay.

—¿Sabe usted la combinación de mandos militares que dan por ahí?

—Otra enormidad. Desmientanlo, y al tiempo y nosotros. La noticia ha sido llevada, la recoge la prensa, y a echarla. No, no hay nada, es decir, hay elecciones. Otros dicen que estoy asustado y a mí no me asusta nada porque estoy acostumbrado a las ba-

tallas y he visto triunfar a las izquierdas sin que el mundo temblase. La lucha va a ser ruda, eso sí, vamos a ella todos.—Atlante.

El "Heraldo" afirma que habrá nueva combinación de gobernadores

Madrid, 13.—Dice el «Heraldo»: «Podemos afirmar sin que nadie nos rectifique que antes de comenzar el período electoral el Gobierno hará una nueva combinación de gobernadores en la que saldrán todos aquellos que desde su nombramiento habrán cometido falta. Con ello se quiere dejar bien sentado el criterio de que los actuales gobernadores solo tienen que ser fieles guardadores del orden en la próxima contienda».—Atlante.

El "affaire" de la Compañía Aeropostal de Francia

Flandin es un buen sujeto

París, 13.—La situación política ha quedado bastante aclarada, después de la moción de confianza al Gobierno Laval, aprobada hoy en la Cámara francesa por 340 votos contra 215.

La moción ha sido aprobada al mediodía de hoy, cuando la Cámara, con excepción de algunos intervalos, llevaba reunida más de veinticuatro horas.

Al aprobarse la moción, los socialistas y comunistas eran contradictorios a la continuación del debate sobre el asunto de la Compañía Aeropostal, cuya discusión ha sido un continuo duelo entre el ministro de Hacienda, Flandin, y el diputado León Blum.—Atlante.

París, 13.—La Prensa de la tarde comenta extensamente el debate sobre el affaire de la Aeropostal, y los periódicos adictos al Gobierno dicen que la supuesta culpabilidad del ministro de Hacienda, Flandin, en el asunto, ha quedado completamente en la nada, mientras que la Prensa de la oposición dice que el Gobierno ha perdido mucho de su prestigio después del debate sostenido sobre el asunto de la Aeropostal.—Atlante.

El doctor Eckener afirma que el proyectado vuelo al Polo del "Graf Zeppelin" será un sencillísimo paseo, sin riesgo ninguno

Nueva York, 13.—El doctor Eckener ha declarado que el proyecto de viaje del dirigible «Graf Zeppelin» al Polo Norte, no supondrá riesgo alguno para sus tripulantes y pasajeros, por lo cual ha decidido que tomen parte en el vuelo cuantos turistas puedan ser conducidos, a los cuales se les exigirá una fuerte cantidad que Eckener considera justificada por lo maravilloso del viaje al Artículo.

Ha confirmado que el vuelo sobre el Polo servirá para que los sabios que viajen en la aeronave alemana realicen interesantes estudios sobre los efectos de las temperaturas más bajas en los dirigibles.—Atlante.



...Que el jefe del centismo ya sé en la paz de los sepulcros creó.

...Que el señor Cambó está empeñado en hacer el ridículo.

...Que como prueba definitiva de respeto al Parlamento, el incommensurable Ventosa prepara la estabilización de la peseta por decreto...

Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA

...Que habrá que ver la forma de poner coto a los domanes del agente electoral de la «Lliga».

...Que el coste de la vida se está poniendo imposible.

Leed y propagad SOLIDARIDAD OBRERA

...Que el Ateneo de Madrid tardará al menos quince días en ser clausurado nuevamente.

...Que a su hora pensará el Gobierno en restablecer una parte de las garantías.

CORREO DE FRANCIA

TREPIDACIONES DEL SUBSUELO

Se va desvaneciendo poco a poco la esperanza de que en la cuestión que plantea la baja de los salarios, consigan los mineros llegar a un resultado favorable sin necesidad de entablar la lucha.

Los capitostes de la C. G. T. se empeñan en que sea así, pero se estrecharán contra el poder del precedente que ellos mismos sentaron.

En efecto, so pretexto de que una huelga localizada de los mineros está de antemano condenada al fracaso, por el carácter de los convenios patronales, y que una huelga general es en las actuales circunstancias imposible, han permitido que en la cuenca de Saint Etienne se procediera a una rebaja preventiva de salarios.

Salta a la vista las ventajas que este hecho ofrece a los patronos. Es ahora la base principal de su resistencia. La alternativa es clara. O la huelga general o la capitulación en masa con todas sus consecuencias. ¿Qué pasará? Los mineros no parecen dispuestos a ceder. Y se comprende. Se encuentran frente a una rebaja considerable de unos salarios que eran ya insuficientes, en el momento que ganaba terreno entre ellos la idea de reclamar un nuevo aumento. El contraste entre sus propósitos, que son el reflejo de sus necesidades, y la realidad desnuda que les sale al paso, explica su indignación.

Hasta ahora las víctimas de esta ofensiva patronal son pocas, ya que

la rebaja alcanza únicamente a las cuencas del Aveyron y del Loire. Pero los amos del subsuelo han comunicado oficialmente que el día 15 cesarán los salarios actuales en las cuencas del Norte y de Pas de Calais. De forma, pues, que a partir del 16 alcanzará a más de 300.000 obreros.

¿Asistiremos a un gesto colectivo "des gueles noires"? No es seguro todavía. La agitación llevada a cabo por los comunistas en ese sentido encuentra el terreno abonado. Pero, por otra parte, la C. G. T. tiene recursos al alcance de la mano cuyos efectos no pueden ser fácilmente contrarrestados.

Todo parece en estos momentos subordinado a la actitud en que a última hora se coloquen los trabajadores extranjeros, que suman más del 50 por 100 del conjunto de los mineros. Hasta la fecha son los más ardientes partidarios de la huelga general. ¿Qué harán esos millares de polacos, italianos, yugoeslavos, rumanos, húngaros, cuando se les diga en voz baja que si no deponen su actitud será aplicada a las minas la ley que regula el empleo de la mano de obra extranjera y que no permite emplearla en una proporción superior al 10 por 100.

La posición de la C. G. T. es robustecida por ese espantajo.

D. FONTE

París, 10 marzo.

LA REVOLUCION PERUANA

Las cosas no están arregladas todavía y norteños y sureños se aprestan a continuar la danza, de la que el proletariado peruano no sacará ningún provecho

Nueva York, 13.—Según un telegrama procedente de Lima, se ha perdido la esperanza de lograr la armonía entre las Juntas de Gobierno de los Estados del Norte y del Sur con motivo del establecimiento del nuevo Gobierno presidido por Ocampo. De esta conciliación se esperaba que viniese la pacificación del país y el fin de las luchas políticas que tanto perjudican al mismo.

Ocampo se ve acosado por una nueva exigencia de los jefes militares del Sur que piden una nueva estructuración del Gobierno.—Atlante.

PIDEN LA DIMISION DE JIMENEZ

Lima, 13.—Las guarniciones de Arequipa y Cuzco han pedido la dimisión del coronel Jiménez de la cartera de Guerra que desempeña en la nueva Junta central.

Se han recibido telegramas de varios puntos del Norte y del Sur advirtiéndose al presidente de la Junta, señor Ocampo y a Jiménez. Este ha manifestado que no piensa dimitir.

El señor Ocampo ha dirigido un manifiesto al Ejército y a los ciudadanos del Sur pidiéndoles que presten su adhesión a la Junta.—Atlante.

NOTABLE CONFERENCIA

El sabio arqueólogo Francisco Miltner habla de los descubrimientos arqueológicos realizados por la expedición por él dirigida

Han conseguido descubrir notables monumentos de la época Imperial romana y, en vista del éxito, continuarán las excavaciones

Viena, 13.—En la Universidad de Viena, en presencia de varios representantes del Gobierno, autoridades académicas y delegados de varias asociaciones arqueológicas extranjeras, ha dado una conferencia el sabio arqueólogo doctor Francisco Miltner, acerca de los descubrimientos efectuados en Efeso por la expedición arqueológica de su dirección.

Ha manifestado que debía declarar ante todo que los organizadores de la expedición se hallaban satisfechísimos de los resultados obtenidos que eran numerosos y de gran importancia.

Hemos logrado sacar a la luz el gigantesco monumento que el emperador Justiniano hizo erigir para la tumba de San Juan, Mayor es todavía la importancia que reviste el descubrimiento de un grandioso edificio que supone fundamentalmente fué construido para servir de mausoleo a la tumba de San Juan.

En la parte meridional de la ciudad de Efeso hemos descubierto un templo de Domiciano con un frente de ocho enormes columnas conteniendo la tumba del citado emperador.

Otra también en nuestro poder una magnífica estatua del filósofo Flavio Damiano.

Las excavaciones revisten también gran importancia porque nos han permitido conocer exactamente la topografía de la ciudad de Efeso, el descubrimiento de templos de la época Imperial romana de inestimable valor arqueológico e histórico y otros resultados muy apreciables. En vista de tan magníficos hallazgos—ha terminado diciendo el doctor Miltner—hemos decidido proseguir las excavaciones en los próximos años, seguros de efectuar nuevos hallazgos de indudable valor arqueológico.—Atlante.